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Доходы московских 
пенсионеров выросли

компетентно

Когда меня спраши-
вают, что человеку даёт 
большой спорт, я всегда 
говорю: в первую оче-
редь спортивный харак-
тер. В спорте есть смысл 
достижения результата. 

Тебе восемь лет, ты бо-
ишься воды, но родите-
ли знают, что плавание 
— лучший способ по-
лучить хорошую осан-
ку и спортивную закал-
ку. Говоришь: «Не хочу!» 
— тренер сумеет най-
ти подход. И вот ты уже 
плывёшь и понимаешь, 
что вода — это удоволь-
ствие и жизнь.

Тебе пятнадцать. Ты 
смотришь на ровесни-
ков, у которых есть дру-
гая жизнь, а не толь-
ко уроки и тренировки. 
Может появиться со-
мнение или даже жела-
ние всё бросить. И сно-
ва тренер — где жёстко, 
где и ласково — объяс-
няет тебе, как важно лю-
бимое дело, напомина-
ет об уже потраченных 
силах и времени. И вот 
ты снова в деле и с новой 
мотивацией идёшь впе-
рёд: точно не знаешь, но 
очень веришь — к золо-
тым медалям. 

Тебе двадцать пять, ты 
уже собираешься уходить 
из спорта и вдруг пони-
маешь: а ведь ты не всё 
сделал, впереди ещё одна 
Олимпиада и ещё один 
шанс, ещё один вызов. И 
сердце бьётся учащённо, 
радуясь, как при возвра-
щении в родной дом. И 
поначалу — не могу, тя-
жело, не всё получает-
ся. Но сердце зовёт впе-
рёд, верит, надеется, а ты 
работаешь. И — есть но-
вая победа! Чего она сто-
ила — конечно, трудов и 
пота, времени и слёз. Но 
какая разница, когда ты 
снова на вершине!

Через не могу — это и 
есть спортивный харак-
тер: идти вперёд, не ко-
леблясь, не поддаваясь 
сиюминутным сомне-
ниям. Не волнуйтесь: 
когда достигнете ре-
зультата, эмоции будут 
только положительные, 
да такие, что перекро-
ют всё, что было прежде. 
Это работает и в жизни. 
Научиться такому мож-
но именно в спорте.

Мария Киселёва,
трёхкратная олимпийская 

чемпионка
по синхронному плаванию

Спортивный 
характер: 
трудно приобрести, 
невозможно обойтись

Мэр Москвы 
Сергей Со-
бянин под-
писал по-
станов ле-

ние о повышении доплат 
для неработающих мо-
сковских пенсионеров. 

До 19,5 тысячи

«С сентября повышаем 
городской стандарт ми-
нимального дохода нера-
ботающих пенсионеров 
до 19,5 тыс. рублей», — 
написал Сергей Собянин 
в своём аккаунте в «Твит-
тере». — «Доплаты к пен-
сиям получат 1,6 млн мо-
сковских пенсионеров, 
причём 44 тысячи из них 
— впервые».

Перерасчёт будет сде-
лан в автоматическом 
режиме, а выплаты в уве-
личенном размере будут 
проводить по обычному 
графику — в первой де-
каде сентября. 

Ещё до выхода поста-
новления мэр столицы 
сообщил хорошую но-
вость пенсионерам. 

Сергей Собянин при-
ехал в Зеленоград, что-
бы посмотреть, как здесь 
было проведено благо-
устройство. Но пенсио-
неры, встретившие мэра, 
затронули и другую вол-
нующую их тему. Они по-
просили Сергея Собянина 
повысить их минималь-
ный пенсионный доход. 

Напомним, подобное 
уже происходило: в про-
шлом году минимальная 
пенсия в Москве была по-
вышена сразу на 3 тыся-
чи — до 17,5 тыс. руб лей. 
Именно тогда Собянин 
сообщил, что, если эко-
номика будет развивать-
ся, власти и впредь станут 
повышать минимальный 
уровень пенсий. 

— Ведётся много раз-
говоров о том, что с каж-
дым годом с экономикой 
всё хуже и хуже. На самом 
деле я ответственно вам 
говорю, что это не так, — 
сказал Сергей Собянин. 
— У нас растут доходы, 
увеличиваются поступле-
ния в бюджет от подоход-
ного налога. Это первый 
признак того, что эконо-

мика нормально разви-
вается. 

Социальная 
сфера —
в приоритете 

Решение о повышении 
городских доплат к пен-
сиям было не случайным. 
Мэр не раз заявлял о том, 
что социальная сфера — 
это приоритет работы 
Правительства Москвы.

— Бюджет Москвы, как 
и прежде, является соци-
альным бюджетом. Более 
половины всех средств 

будет направлено на об-
разование, здравоохране-
ние, социальную защиту 
москвичей, культуру, раз-
витие спорта, — говорил 
мэр в конце прошлого 
года, когда в Правитель-
стве Москвы обсуждали 
проект закона «О бюдже-
те города Москвы на 2019 
год и плановый период 
2020 и 2021 годов».

За последнее время у 
тех, кто пользуется льго-
тами, появилось мно-

го бонусов. Так, сегодня 
московские пенсионеры 
и некоторые другие льгот-
ные категории ездят на 
пригородных электрич-
ках бесплатно: соответ-
ствующее решение было 
принято мэром в про-
шлом году. Множество 
льгот доступно пенсио-
нерам по карте москвича. 
Она даёт им право бес-
платного проезда на мо-
сковском общественном 
транспорте, а также по-
лучать скидки на това-
ры и услуги в магазинах и 
сервисных центрах. Кро-

ме того, с помощью карты 
можно без комиссии опла-
чивать жилищно-комму-
нальные услуги и штрафы 
на портале mos.ru. 

В 2018 году вдвое вы-
росли ежемесячные вы-
платы ветеранам тру-
да, труженикам тыла, 
жертвам политических 
репрессий, ветеранам 
и участникам обороны 
Москвы. Специальные 
выплаты установили для 
тех, кому исполняется 

больше 100 лет, тех, кто 
отметил 50-летие семей-
ной жизни и другие зна-
чительные юбилеи. 

Льготы не только 
для пенсионеров

В Москве льготами 
пользуются не только 
пенсионеры, но и те, у 
кого пенсионный возраст 
ещё не наступил. Жен-
щинам с 55 лет и муж-
чинам с 60 лет доступны 
также льготы на проезд в 
транспорте, бесплатные 
занятия в рамках про-
екта «Московское дол-
голетие». В рамках про-
екта регулярно проходят 
флешмобы, конкурсы и 
фестивали.

Трудоустроиться мо-
сквичам старшего возрас-
та помогают центры «Моя 
карьера». Там проходят 
бесплатные тренинги по 
размещению резюме, по-
иску работы и прохожде-
нию собеседования.

Как и пенсионеры, 
люди предпенсионного 
возраста получают бес-
платные путёвки в сана-
тории и на курорты. За 
год около 8 тысяч москви-
чей воспользовались этой 
услугой.

Вероника 
ГОРНОСТАЕВА

Власти столицы намерены 
и впредь повышать 

минимальный уровень пенсий

соцзащита

Ещё до выхода постановления 
Сергей Собянин сообщил 
хорошую новость пенсионерам

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ: 

 (495) 681-3970

Не принесли 
очередной номер газеты?  

Олимпийская чемпионка Мария Киселёва знает, 
как настоящий спортивный характер помогает в жизни

В столичном бюджете есть средства 
на повышение выплат

m
os

.ru
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Настоящим 
к ульт у р-
ным цен-
тром рай-
она Щу-

кино стал после бла-
г оу с т р о й с т в а  п о 
программе «Мой рай-
он» сквер у мемориа-
ла в память маршала 
Бирюзова на пересече-

нии улиц Расплетина и 
Маршала Бирюзова.

Сам памятный знак 
в честь маршала Со-
ветского Союза  Сергея 
Бирюзова отреставри-

ровали, недалеко уста-
новили деревянную 
сцену для проведе-
ния праздников. Поя-
вились здесь и новый 
фонтан, и большие ка-

чели, на которых мо-
гут покачаться даже 
взрослые. Изношен-
ный асфальт на дорож-
ках заменила двуцвет-
ная плитка, появились 
фонари и новые ска-
мейки; вокруг разби-
ли цветники, высади-
ли более тысячи кустов.

— Все работы этим 
летом проводили с учё-
том мнения жителей. 
Многие просили по-
чинить пришедший в 
негодность фонтан. 
Мы установили на его 
месте новый, — гово-

рит глава управы рай-
она Щукино Олег Же-
лезняк. 

На торжественное 
открытие сквера при-
шли члены семьи мар-
шала Бирюзова и дочь 
маршала Конева Ната-
лья Конева.

— Очень хорошо, что 
отреставрировали па-
мятный знак. Я часто 
прихожу сюда и воз-
лагаю цветы в память 
о дедушке, — сказал 
Сергей Бирюзов, внук 
маршала.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В сквере у памятного знака 
маршалу Бирюзову 
установили фонтан

Стелу в честь полководца 
отреставрировали

«Внучке нравятся 
новые качели!»

 Александр и Елена Яковлевы, 
учителя, Пятницкое ш.:

— Мы часто гуляем с внучкой в 
сквере на Пятницком шоссе. После 
благо устройства здесь стало удобно 
ходить: появились нормальные дорож-
ки, можно посидеть на лавочке. И дети 
теперь могут поиграть на новой дет-
ской площадке. Нашей внучке Анечке 
особенно нравятся качели. Хотелось, 
чтобы у нас в Митине установили боль-
ше уличных турников и тренажёров.

«Больше деревьев!»

  Алишер Бобоев, водитель, 
ул. Расплетина:

— Раньше вокруг храма на улице 
Берзарина был пустырь, а теперь — 
прекрасный сквер с детской площад-
кой. Моей дочке четыре года, и теперь 
она меня постоянно тянет сюда погулять 
— так ей нравится новый игровой ком-
плекс. Что ещё нужно сделать? Больше 
сажать деревьев — и у нас в Хорошё во-
Мнёвниках, и по всей Москве.

«Нужно благоустроить 
парк генерала Жадова»

 Екатерина Кутепова, 
зам. директора благотворительного 
фонда, ул. Маршала Новикова:

— Я очень рада, что при благо-
устройстве сквера у мемориала в 
честь маршала Бирюзова учли наши 
пожелания. Лично мне очень хотелось, 
чтобы здесь были и фонтан, и каче-
ли. Сейчас я с удовольствием отдыхаю 
в этом сквере. У нас в Щукине стоит 
благоустроить и парк генерала Жадо-
ва между улицами Гамалеи и Марша-
ла Новикова. 

мнения

В Митине открыли 
сквер с ретрочасами

Концертом с участием аниматоров на про-
шлой неделе открыли сквер на пересечении 
Дубравной улицы и Пятницкого шоссе. Про-
топы замостили плиткой, на тротуарах вокруг 
сквера сменили  асфальт, установили фонари, 
скамейки и урны, посадили новые деревья и 
кустарники, посеяли газон. 

Центром сквера стала площадка для отды-
ха. Её украсили большая клумба и электриче-
ские часы в ретростиле.

— Они идут с точностью до секунды. С по-
мощью GPS они синхронизируются со спутни-
ком, — рассказал «СЗ» глава управы района 
Митино Алексей Низамов.

В сквере также оборудовали по просьбе жи-
телей детскую площадку для дошколят и ре-
бят младшего школьного возраста. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Сквер возле храма Ди-
митрия Солунского на 
улице Берзарина торже-
ственно открыли на про-
шлой неделе. После бла-
гоустройства по програм-
ме «Мой район» здесь по-
явились зона отдыха с 
фонтаном и детские пло-
щадки. 

— Ещё не так давно на 
этом месте был пустырь. 
В ходе работ здесь проло-
жили дорожки из плитки, 
рядом заасфальтировали 
парковку, — говорит зам. 
главы управы района Хо-
рошёво-Мнёвники Ма-
рия Менжевицкая.

В сквере установи-
ли фонари, скамейки и 
урны, посадили кустар-
ники и посеяли газон. 
А две площадки с безо-
пасным покрытием для 
детей разного возрас-
та появились здесь по 
просьбам жителей. На 
одной установили игро-
вой комплекс с «паутин-
кой» и горкой, качели и 

панель с развивающим 
оборудованием. На дру-
гой — игровой комплекс 
с башенками, качели, ка-
русель и песочницу с до-
миком.

— У нас более 500 при-
хожан, из них 40% — ро-
дители с детьми. Детские 
площадки, безусловно, 
пустовать не будут, — го-

ворит протоиерей клирик 
храма Святого великому-
ченика Димитрия Солун-
ского в Хорошёве Алек-
сандр Гомзяк.

Ну а фонтан безусловно 
стал точкой притяжения в 
сквере. Вечером его струи 
подсвечиваются разно-
цветными фонарями.

Наталия ГЕРАСИМОВА

У храма Димитрия Солунского 
появились детские площадки

На открытие сквера пришли члены семей 
великих полководцев. Слева направо: внук 
маршала Бирюзова Сергей Бирюзов, дочь 
маршала Конева Наталья Конева, муж дочери 
маршала Бирюзова Владимир Зотов

Новый фонтан установили 
по просьбе жителей

Часы уже стали местной 
достопримечательностью

Здесь найдут чем заняться ребята 
самого разного возраста
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Семь высших 
наград взя-
ли студенты 
Мо сков ско -
го государ-

ственного образователь-
ного комплекса (МГОК) 
на прошедшем в Каза-
ни мировом чемпиона-
те по профессионально-
му мастерству WorldSkills 
Russia-2019.

С ем н а д ц а т и л е т н я я 
Калерия Брандесс стала 
лучшей в компетенции 
«Сельскохозяйственные 
биотехнологии».

— Основным заданием 
у меня было микрокло-
нальное размножение 
ежевики и черноплод-
ной рябины. Это совре-
менная технология, по-

зволяющая клонировать 
растения в пробирке. Я 
изучала эту технологию 
на практике в Мичурин-
ском аграрном универси-

тете, поэтому сложностей 
не возникло, — рассказа-
ла «СЗ» Калерия.

21-летний Иван Куче-
ренко получил золото в 
компетенции «Промыш-
ленная робототехника».

— Мы с напарником 
Романом Рогачёвым со-
бирали роботизирован-

ный комплекс по сбор-
ке матрёшек, — говорит 
он. — Нам удалось обой-
ти соперников из Фран-
ции, Германии и Китая. 

Ведь в матрёшках мы всё 
же разбираемся лучше 
всех, — шутит он.

Святослав Артемьев и 
Алан Яруллин тоже по-
лучили золото в компе-
тенции «Промышлен-
ная робототехника», но в 
младшей возрастной ка-
тегории Junior (14-16 лет). 

В компетенции «Поли-
механика и автоматизи-
рованное производство» 
среди юниоров лучшим 
стал Никита Ларшин, а в 

«Графическом дизайне» 
— Павел Рыхлов. 

Всего на чемпионате 
соревновались молодые 
специалисты из 63 стран 

в 56 компетенциях — от 
информационной безо-
пасности до парикмахер-
ского искусства. 

Елизавета БОРЗЕНКО

новости округа

За неделю в округе прои-
зошло 16 пожаров. Погиб-
ших и пострадавших нет.

В Хорошёво-
Мнёвниках 
эвакуировали 
16 человек

Днём, почувствовав запах 
гари, жильцы дома 32, корп. 
2, на улице Маршала Туха-
чевского вызвали пожарных. 
Увидев горящий балкон на 
9-м этаже, бойцы МЧС попы-
тались попасть внутрь квар-
тиры, однако на стук никто 
не отозвался, а вскрыть за-
мок не удалось. Эвакуиро-
вав 16 жильцов соседних 
квартир, пожарные залили 
пламя с балкона квартиры на 
11-м этаже, а затем вскрыли 
дверь квартиры бензорезом 
для осмотра помещения. В 
результате пожара никто не 
пострадал.

В квартире 
на Туристской 
вспыхнул телевизор

Пожар в одной из квартир 
дома 25, корп. 4, на улице 
Туристской начался днём 
из-за короткого замыкания 
в телевизоре. Хозяин вы-
звал пожарных, но сумел по-
тушить огонь до их приезда.

Вера ШАРАПОВА 

пожары

На чемпионате в Казани 
сразились молодые спецы 

из 63 стран

Первый беспилотник 
заступил в этом году 
на дежурство в Стро-
гинской пойме — сис-
тема телемониторинга 
помогает контролиро-
вать обстановку на воде 
во всём округе. А в по-
исково-спасательные 
станции «Левобереж-
ная», «Серебряный Бор», 
«Руб лёво» и «Фили» по-
ступили новые суда на 
воздушной подушке. Об 
этом сообщил началь-
ник городской поиско-
во-спасательной служ-
бы на водных объектах 

Сергей Ежов на прошед-
шей в информационном 
центре Правительства 
Москвы пресс-конфе-
ренции.  

По словам Ежова, на 
нескольк их поиско-
во-спасательных стан-
циях Москвы идёт стро-
ительство новых зданий.

— ПСС «Кировская» 
в Строгине в этом году 
уже переехала на двухпа-
лубный дебаркадер. В 
следующем году но-
вые постройки долж-
ны появиться на ПСС 
«Терлецкая» и «Кара-

мышево», — отметил он.
Кроме того, строится 

новая ПСС «Марьино», 
которая будет отвечать за 
безопасность мест отды-
ха в парке 850-летия Мо-
сквы и в местах отдыха в 
районе Капотня. 

Как отметил Ежов, в 
этом году ситуация на 
московских водоёмах 
улучшилась: с начала 
года в столице произо-
шло только 126 ЧП на 
воде, это на 33% меньше, 
чем за аналогичный пе-
риод прошлого года.  

Вера ШАРАПОВА

Семилетний Егор 
Задорожный из шко-
лы №1286 занял 2-е 
место среди мальчи-
ков до девяти лет на 
Детском кубке Рос-
сии, который прошёл 
в Санкт-Петербурге в 
рамках Международ-
ного шахматного фе-
стиваля «Петровская 
ладья». 

К а к п ризна лся 
призёр «СЗ», это не 
самая тяжёлая по-
беда в его жизни. 
Труднее пришлось в 
июле на шахматном 
конкурсе в Костро-
ме. Там он взял зо-
лото в личном пер-
венстве, обыг рав 
восьмилетнего ни-
жегородца, призёра Куб-
ка Европы среди школь-
ников.

— В этом же турнире всё 
шло ровно, — говорит он.

По словам мамы маль-
чика Ирины, три раза в 
неделю Егор ездит на за-
нятия по шахматам в Кур-
чатовскую школу. Кроме 
этого, у него раз в неделю 
уроки китайского языка, 

увлекается мальчик мате-
матикой и футболом. 

— Он ещё в бассейн и 
на пинг-понг хочет, — 
с улыбкой говорит его 
мама.

Сейчас Егор готовится 
к Детскому кубку России 
«Коломенская верста», 
который пройдёт в Ко-
ломне в октябре.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Первоклассник из Северного 
Тушина стал серебряным 
призёром Детского кубка 
России по шахматам

Более 100 тыс. рублей 
штрафов заплатит ап-
тека на проспекте Мар-
шала Жукова. Вопию-
щие нарушения выяви-
ли здесь сотрудники Хо-
рошёвской межрайонной 
прокуратуры в ходе пла-
новой проверки.

— Вперемешку со све-
жими в аптеке лежали и 
просроченные препара-

ты. Так, мы нашли ме-
таболическое средство, 
предназначенное для де-
тей до года, срок годно-
сти которого истёк ещё в 
марте! Некоторые лекар-
ства, которые должны 
храниться в холодиль-
нике, в нём не держали. 
А один из сотрудников 
аптеки даже не имел ме-
дицинской книжки, — 

сообщили «СЗ» в про-
куратуре.

Объяснить причины 
нарушений представите-
ли компании не смогли. 
Все недостатки в рабо-
те аптека обязана устра-
нить в течение месяца, 
прокуратура взяла этот 
вопрос на контроль.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА 

Семь золотых 
медалей
привезли студенты 
из Покровского-Стрешнева 
с мирового чемпионата WorldSkills

Строгинскую пойму 
контролирует беспилотник

В аптеке на улице Маршала Жукова 
торговали негодными лекарствами

Калерия Брандесс показала класс 
в клонировании растений в пробирке

По словам Егора Задорожного, 
это была не самая сложная 
победа в его жизни
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Спел вместе 
с «Самоцветами»

Победителем 
г о р о д с к о -
го конкур-
са «Суперде-
душка-2019» 

стал Виктор Ткачен-
ко из Митина. Главного 
дедушку города поздра-
вил на своей странице 
«ВКонтакте» мэр Москвы 
 Сергей Собянин. «В фи-
нал вышли 11 участни-
ков проекта «Московское 
долголетие», — написал 
он. — Они показывали 
свои достижения в твор-

честве, спорте и кулина-
рии. А ещё снимали роли-
ки для YouTube. Поздрав-
ляю победителя Виктора 
Андреевича Ткаченко и 
всех финалистов!»

О Викторе Ткаченко, 
который в этом году за-
воевал титул «Суперде-
душка СЗАО», уже рас-
сказывала наша газета. 
Он преподаёт в автошко-
ле, занимается спортом, 
любит путешествовать 
вместе с внуками. 

На городском состяза-
нии дедушек открылись и 
новые грани его таланта. 

 — Бальным танцам 
обучился специально пе-
ред конкурсом, — расска-

зывает он. — А готовить 
любил всегда. Могу при-
готовить вкусный борщ 
или жареную картошку в 
виде торта. А когда готов-
лю плов, домашние даже 
казан вылизывают!

Ну а в вокальном кон-
курсе, где дедушки пели 
вместе с группой «Само-
цветы», Ткаченко очаро-
вал солистку Елену Прес-
някову. 

 — Уже после конкурса, 
когда ансамбль продол-
жал выступать на сцене, 
а мы стояли за кулисами, 
вдруг во время исполне-
ния песни «Мой адрес — 
Советский Союз» Прес-
някова вышла за кули-
сы, увидев меня, вручила 
мне микрофон и букваль-
но вытолкнула на сцену. 
Я не растерялся и допел 
песню вместо солистки, 
— рассказывает Виктор 
Андреевич.

На конкурс вместе с 
Виктором Ткаченко при-
ехали жена, сын, невест-
ка, внуки. Они первыми 
поздравили конкурсан-
та с победой. А ученики 
автошколы, когда побе-
дитель пришёл в класс, 
встретили его овациями.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Он очаровал 
Елену 

Преснякову

До 2020 года ограни-
чили движение по авто-
мобильному мосту через 
Сходню в Южном Ту-
шине в районе пересече-
ния Строительного про-
езда и проектируемого 
проезда №4083. Как со-
общили в пресс-служ-
бе компании Гормост, 
ограничения связаны с 
плановым капитальным 
ремонтом моста.

До начала ремонта 
для движения автотран-

спорта на мостовом пе-
реходе действовали че-
тыре полосы. Из-за не-
обходимости рекон-
струкции сейчас для 
проезда оставили всего 
две — по одной в каждом 
направлении.

Ожидается, что капи-
тальный ремонт моста 
через реку Сходню за-
вершится в феврале бу-
дущего года.

Иван 
ЮЖНЫЙ

Движение машин по мосту 
через Сходню ограничили

проектируемый проезд №4083проектируемый проезд №4083

Строительный проезд

река Сходня

река Городенка

Виктор Ткаченко из Митина признан супердедушкой Москвы

ваше мнение
В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:
Вы занимаетесь самолечением, если заболеете?

80% — да, частенько сам себе назначаю лекарства 
20% — нет, сразу обращаюсь к врачам 

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Наш следующий вопрос: 
Делаете ли вы домашние заготовки?

В Хорошёво-Мнёвниках 
торжественно открыли пер-
вую в округе клинику памя-
ти. В двухэтажном здании од-
новременно смогут проходить 
лечение 50 человек. Это в ос-
новном пожилые люди, кото-
рые уже заметили у себя нару-
шения памяти, концентрации 
внимания, нарастающее чув-
ство тревоги и одиночества.

— Курс лечения бесплат-
ный и длится шесть недель, 
на это время пациентов не 
госпитализируют. Они при-
ходят на занятия каждый 
день к 9 часам и примерно 
часа в четыре вечера осво-
бождаются, — рассказывает 
Лариса Бурыгина, главный 
врач психиатрической кли-
нической больницы №4 им. 
П.Б.Ганнушкина, на базе ко-

торой открылась клиника. — 
Лечение назначается каждо-
му пациенту индивидуаль-
но. Это занятия, помогаю-
щие активизировать навыки 
запоминания и внимания, 
психотерапевтические тре-
нинги, а также медикамен-
тозная терапия. 

Эта клиника стала уже пя-
той в Москве. По словам Бу-
рыгиной, опыт других кли-
ник показывает серьёзные 
результаты в лечении де-
менции. 

Светлана БУРТ

Клиника памяти: ул. Генерала 
Глаголева, 8, корп. 4.
Решение о необходимости лечения 
принимает врач по результатам 
тестирования. Записаться на приём 
можно по тел. (499) 720-7141 
с 11.00 до 15.00 в будни 

На улице Генерала 
Глаголева открылась 
клиника памяти

i

105-летний юбилей отметила 
жительница Хорошёво-Мнёв-
ников Викторина Сергеевна Зу-
бенко. Поздравить именинницу 
приехали префект округа Алек-
сей Пашков, специалисты Цен-
тра соцобслуживания, сотруд-
ники районной управы.

— Уважаемая Викторина Серге-
евна, в годы Великой Отечествен-
ной войны вы ковали победу в тылу 
— шили форму для фронтовиков. 
Пусть ваш опыт будет примером 
для подрастающего поколения. В 
следующем году мы отметим 75-ю 
годовщину Победы, и я уверен, что 
мы отпразднуем эту юбилейную 
дату вместе с вами. Спасибо за ваш 
труд и неоценимый вклад в Побе-
ду. От всей души желаю вам креп-
кого здоровья и долгих лет жизни! 
— сказал префект.

На традиционный вопрос: 
«Как дожить до столь почтенно-
го возраста?», именинница без 
раздумий отвечает: «Работать, 
работать и ещё раз работать».

Трудилась Викторина Сер-
геевна почти 40 лет. Она ро-
дилась во Владивостоке, по-
сле окончания школы пере-
ехала в Ростов-на-Дону. Во 
время Великой Отечествен-
ной войны была эвакуирова-
на в Ленинабад. Здесь попала 
в швейный цех, затем труди-
лась на мельнице. 

В Хорошёво-Мнёвниках 
именинница проживает бо-
лее 30 лет. Она воспитала двух 
дочерей и помогла им воспи-
тать двоих внуков и троих 
правнуков. 

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Префект Алексей Пашков поздравил 
жительницу Хорошёво-Мнёвников 
со 105-летием

В годы войны 
Викторина 
Зубенко шила 
форму для 
фронтовиков

Танцевать Виктор Ткаченко учился 
специально перед конкурсом
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По материалам портала mos.ru

Строительство шести-
полосного моста через 
Кожуховский затон бу-
дет завершено до кон-
ца этого года. Его дли-

на составит 680 метров. Об этом 
сообщил первый зам. руководите-
ля столичного Департамента стро-
ительства Пётр Аксёнов. 

Сейчас ведутся работы по бето-
нированию и надвижке последних 
двух закладок, которые сомкнут 
мост. Затем специалисты присту-
пят к укладке асфальтового по-

крытия, монтажу систем водосто-
ка и освещения.

— Возведение моста через Кожу-
ховский затон было начато в этом 
году. На сегодняшний день строи-
тельство моста завершено на 70%, — 

сказал Аксёнов. — При строитель-
стве моста применили технологию 
русловых опор. Такую же исполь-
зовали при возведении моста через 
Керченский пролив. Опоры устано-
вили в русле реки, глубина которо-
го вместе с иловыми отложениями 
составляет 18 метров. 

Мост улучшит транспортную 
доступность Нагатинской поймы, 
где сейчас возводят крупнейший в 
Москве парк развлечений «Остров 
мечты».

Сергей СОБОЛЕВ

Мост через Кожуховский затон 
планируют построить до конца года

Ещё три поезда «Мо-
сква-2019» запустили на 
Сокольнической линии 
метро. Таким образом, 
парк поездов «красной» 
ветки обновлён уже на 
четверть.

«Москва-2019» — усо-
вершенствованная мо-
дель составов нового по-
коления «Москва», они 
пришли на смену серии 
«Номерной». Эти поезда 
современные, удобные и 
вмещают больше пасса-
жиров. По словам зам. 
мэра Москвы, руково-
дителя столичного Де-
партамента транспор-
та и развития дорож-
но-транспортной ин-
фраструктуры Максима 
Ликсутова, 19 поездов 
«Москва-2019» Соколь-
нической ветки могут 

еженедельно перево зить 
на полмиллиона чело-
век больше, чем такое 
же количество соста-
вов серии «Номерной».

Новые поезда оснаще-
ны системой электроди-
намического торможе-
ния до полной останов-

ки, здесь есть сквозные 
проходы через все вагоны 
и увеличенные электрон-
ные табло с экранами вы-
сокого разрешения. В ва-
гонах установлены новые 
поручни в форме шестиу-
гольника — они удобны 
для тех, кто стоит у дверей 

и готовится к выходу. Си-
денья в салоне стали мяг-
че и обиты антивандаль-
ной тканью.

Всего в Московском 
метрополитене курси-
рует более 140 поездов 
нового поколения.

Иван ПЕТРОВ

В Ясеневе и Печатниках 
в этом году введут в экс-
плуатацию два BMX-ве-
лодрома, не имеющих 
аналогов в Москве.

— Велодромы этого 
класса предназначены 
для тренировок детей и 
подростков в возрасте от 
5 до 17 лет. Это уникаль-
ные для Москвы объек-
ты, аналогов им в сто-
лице нет, — сообщил ру-
ководитель городского 
Департамента строитель-

ства Андрей Бочкарёв.
Оба велодрома возво-

дятся для спортивной 
школы олимпийского ре-
зерва «Нагорная». На них 
появятся трассы со стар-
товыми машинами и ад-
министративно-бытовые 
корпуса для персонала, 
раздевалки, помещения 
для хранения инвентаря, 
велосипедов и мототех-
ники, а также ремонтные 
мастерские.

Инга ХАУСТОВИЧ

Две выделенные полосы 
открыты в Москве 26 ав-
густа. Они появились на 
участках Волгоградского 
проспекта и улицы Алек-
сандры Монаховой.

— Выделенки в Москве 
обустраивают на наиболее 
загруженных улицах. Но-
вые выделенные полосы на 
участках Волгоградского 
проспекта и улицы Алек-
сандры Монаховой сделают 
поездки удобнее для пасса-
жиров, которые пользуются 
автобусами и троллейбуса-
ми 32-х маршрутов, — сооб-
щил зам. мэра Москвы, ру-
ководитель столичного Де-
партамента транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
Максим Ликсутов.

На Волгоградском про-

спекте выделенная поло-
са открыта на участке от 
МКАД до дома 101, корп. 1, 
и от дома 10, стр. 2, до Треть-
его транспортного кольца, 
а также в районе развязки 
Волгоградского проспекта 
и Третьего транспортного 
кольца по направлению в 
центр. Общая длина выде-
ленных полос — почти 8 км. 

Протяжённость полосы 
для городского транспор-
та на улице Александры 
Монаховой в Коммунар-
ке (ТиНАО) — почти 2 км. 
Она появилась на участ-
ке от Калужского шоссе до 
Фитарёвской улицы (кро-
ме участка от Бачуринской 
улицы до проектируемого 
проезда №7099) в обоих на-
правлениях. 

Анна ФИЛИНЫХ

В Москве разработаны 
сервисы, с помощью ко-
торых в навигаторах бу-
дут обновляться данные 
о дорожных перекрыти-
ях и о камерах. Об этом 
сообщил зам. мэра Мо-
сквы, руководитель Де-
партамента транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
Максим Ликсутов.

— Создан ряд он-
лайн-сервисов, направ-
ленных на снижение ава-
рийности. Мы опублико-
вали все карты с данными 
по строительным рабо-
там в Москве. Там указа-
ны количество занятых 
полос, подрядная орга-
низация с контактными 
данными, сроки работ. 

Столичный Центр орга-
низации дорожного дви-
жения — ЦОДД — сделал 
публичный API, который 
позволяет всем геоин-
формационным сервисам 
и другим подключаться в 
онлайн-режиме к этим 
данным, обновлять их и 
передавать в навигаторы, 
— сказал он.

Также на сайте ЦОДД 
появилась карта оча-
гов аварийности, кото-
рая встраивается в на-
вигатор пользователя и 
преду преждает его, ког-
да он въезжает в аварий-
ноопасную зону. Это по-
может водителям быть 
внимательнее на опас-
ных участках.

Инга ХАУСТОВИЧ

Он улучшит 
доступность 
Нагатинской 

поймы

В Ясеневе и Печатниках 
появятся уникальные 
BMX-велодромы

Информация о перекрытиях 
на дорогах будет загружаться 
в навигаторы

На Волгоградском проспекте 
и на улице Александры 
Монаховой заработали 
выделенные полосы 

Длина моста составит 680 метров

Такие вагоны вмещают 
больше пассажиров

На Сокольнической линии метро 
запустили инновационные поезда 
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Здание Птицеводсоюза 
на Маросейке планируют 
отреставрировать. Зада-
ние на разработку про-
екта столичный Депар-
тамент культурного на-
следия уже выдал право-
обладателю. 

— В основе здания 
Птицеводсоюза нахо-
дятся конструкции кор-

пусов Николо-Угреш-
ского подворья. В конце 
1920-х годов двухэтаж-
ные корпуса надстроили 
и преобразовали в еди-
ный объём с фасадами в 
стиле конструктивизма. 
С 1939 года здесь разме-
щался ЦК ВЛКСМ. Для 
того чтобы осуществить 
комплекс работ по сохра-

нению этого памятника, 
специалистам предстоит 
провести историко-ар-
хивные и библиографи-
ческие исследования, 
изучить инженерно-тех-
нические особенности 
здания, а также описать 
будущие архитектурные 
и конструктивные реше-
ния, — сообщил руково-
дитель столичного Де-
партамента культурного 
наследия Алексей Еме-
льянов.

Здание Птицеводсою-
за — объект культурного 
наследия регионального 
значения. Его построи-
ли по проекту архитекто-
ра Владимира Цветаева. 
Работы по реставрации 
пройдут под руковод-
ством Мосгорнаследия.

Инесса ПЕРЕСЫПКИНА

Здание Птицеводсоюза 
на Маросейке ждёт реставрация

7 и 8 сентября на празд-
новании Дня города спорт-
смены из России, Герма-
нии, Франции и Канады 
намерены установить ми-
ровой рекорд по хайлай-
ну. На площадке делово-
го центра «Москва-Си-
ти» они пройдут по стро-
пе между южной башней 
комплекса «Око» и небо-
скрёбом Neva Towers на вы-
соте более 300 метров, что 
почти на 100 метров выше 
предыдущего рекорда.

Предполагается, что до-
стижение будет вписано в 
Книгу рекордов Гиннесса, 
для чего в Москву прибу-
дет её представитель.

— В числе участников 
— трёхкратный мировой 
рекордсмен из Германии 
Фриди Кюне, рекордсмен 
по длине хайлайна Натан 
Полан из Франции и ре-
кордсменка по длине хай-
лайна среди девушек ка-
надка Миа Нобле. В свя-
зи с тем, что стропа бу-
дет находиться на такой 
большой высоте, реко-
мендуем зрителям взять 
с собой бинокли, — со-
общили в пресс-службе 
оргкомитета праздника.

Шоу пройдёт с 11.00 до 
16.00

Сергей 
КУЗЬМЕНКО

Для горожан пенси-
онного и предпенсион-
ного возраста в столи-
це открылась бесплат-
ная школа бебиситтеров. 
Двухдневный курс обуче-
ния будет проходить каж-
дый месяц в центре заня-
тости «Моя карьера», его 
программа включает зна-
комство с психологиче-
скими и юридическими 
аспектами работы нянь, 
а также с популярными 
развивающими методи-
ками и играми. По окон-
чании учёбы выпускни-
ки получат сертификаты.

— Молодые москвичи 
зачастую много време-
ни уделяют работе и ка-
рьере. Поэтому вопрос, 
с кем оставить ребёнка, 
стоит остро в московских 
семьях. От няни бебисит-
тер отличается тем, что его 
услугами родители могут 
пользоваться не постоян-
но, а время от времени. Бе-
биситтера можно пригла-
сить на час или на полдня. 
Обучение в нашей школе 
повысит шансы незанятых 
горожан пенсионного и 
предпенсионного возрас-
та найти работу или подра-

ботку в качестве бебисит-
тера, — рассказала дирек-
тор центра занятости «Моя 
карьера» Ирина Швец.

Первые занятия пройдут 
5 и 6 сентября, их прове-
дут психологи городского 
сервиса «Бабушка на час». 
Следующий курс заплани-
рован на 23 и 24 сентября.

Елена СИНЯЕВА:

Центр занятости «Моя карьера»: 
ул. Сергия Радонежского, 1, 
стр. 1. Для поступления в школу 
бебиситтеров необходимо 
заполнить заявку на сайте 
mycareermoscow.timepad.ru/
event/1043571

Ко Дню города строи-
тели планируют за-
вершить работы на 
набережной Марка 

Шагала. Она станет частью 
жилого комплекса на террито-
рии бывшей промзоны «ЗИЛ».

Общая площадь набереж-
ной составит 18,5 га. В концеп-
ции её благоустройства учли 
особенности ландшафта. Как 
сообщила председатель Мос-
комстройинвеста Анастасия 
Пятова, на одном из участков 
уже смонтировали инженер-
ные системы, уложили гранит, 
установили фонари, обустрои-
ли беговые и велодорожки. Кро-
ме того, вдоль береговой линии 
высадят около 900 деревьев.

Бывшие промзоны — один 
из главных «драйверов» раз-
вития Москвы. На их месте 
строят жилые кварталы, про-
водят масштабные работы по 
благоустройству. Реорганиза-
ция бывшей промзоны «ЗИЛ» 
— самый крупный проект в 
этой области.

Татьяна 
САРВАНОВА

Её построили 
на территории 

бывшего 
ЗИЛа

В День города в Москве откроется 
набережная Марка Шагала

В столице открылась школа бебиситтеров

В «Москва-Сити» 
спортсмены установят 
мировой рекорд 
по хайлайну

Молодые 
инженеры 
представят 
гоночные 
болиды

Ежегодное международ-
ное инженерно-спортив-
ное соревнование «Фор-
мула Студент» пройдёт на 
подмосковном аэродроме 
Быково 21 и 22 сентября. 
Студенты представят здесь 
самостоятельно спроекти-
рованные гоночные авто-
мобили. Они объяснят тех-
нические и экономические 
преимущества модели, а 
также испытают болиды 
на трассе. В состязаниях 
примут участие более 20 
команд из вузов России и 
Европы.

— Сегодня изобрета-
тельская активность в Мо-
скве в 3,5 раза выше, чем 
в среднем по России. Го-
род предоставляет обшир-
ные возможности для пи-
лотирования разработок. 
«Формула Студент» — ещё 
одна возможность проде-
монстрировать междуна-
родным экспертам креа-
тивный потенциал молодых 
столичных конструкторов, 
— сообщил руководитель 
Департамента предприни-
мательства и инновацион-
ного развития г. Москвы 
Алексей Фурсин.

Зрителям также предста-
вят шоу-программу с заез-
дами гоночных автомоби-
лей и соревнованием про-
фессиональных пилотов и 
выставку спортивной тех-
ники. Гости смогут сразить-
ся на автостимуляторах.

Татьяна КИСЕЛЁВА

В концепции благоустройства 
учли особенности ландшафта

Спортсмены пройдут по стропе 
между южной башней комплекса 
«Око» и небоскрёбом Neva Towers

В 1920-е корпуса Николо-Угрешского подворья 
надстроили и преобразовали в стиле конструктивизма
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С выбором 
определились
Выборы в Москов-

скую городскую 
думу состоятся 8 
сентября. Редак-
ция нашей газеты 

по своей инициативе провела 
телефонный опрос жителей 
избирательных округов №2 и 
№3. Опрос жителей округов 
№4 и №5 был проведён газе-
той «На Западе Москвы». 

Депутатов выбираем 
большинством

Опрос проводился с 23 по 27 
августа. Жителям было зада-
но два вопроса: «Вы пойдёте на 
выборы 8 сентября?» и «Кому 
из зарегистрированных кан-
дидатов, если выборы прой-
дут в следующее воскресенье, 
вы отдали бы предпочтение?» 

В каждом избирательном 
округе было опрошено 600 
респондентов. Погрешность 
выборки составляет около 4%. 

В Москве депутатов город-
ского парламента выбирают 
по мажоритарному принципу. 
Вся столица разделена на 45 
избирательных округов. Пред-
ставлять интересы их жителей 
в МГД будет тот кандидат, за 
которого проголосуют боль-
шинство избирателей округа. 

Избирательный 
округ №2

В избирательном округе №2, 
куда входят Северное и Южное 
Тушино, Куркино и Молжани-
новский район, определился 
безусловный лидер. Это Свет-
лана Воловец — заслуженный 
врач России, директор Центра 
медико-социальной реабили-
тации на Лодочной улице. В её 
поддержку выступили 59,4% 
(из числа тех, кто определил-
ся с тем, за кого голосовать 8 
сентября). Неожиданно на вто-
ром месте — самовыдвиженец, 
ранее объявлявший себя сто-
ронником «Пиратской пар-
тии», Павел Рассудов с 11,9% 
голосов. Третье место с 11,1% 
у кандидата КПРФ Дмитрия 
Локтева. Четвёртое — у пенси-
онера Андрея Петрова, выдви-
нутого ЛДПР, — 10,1%. На по-
следнем, пятом месте — пред-
ставитель «Справедливой Рос-
сии» Владислав Жуков. У него 
7,5% поддержки. 

Сами выборы 8 сентября в 
округе №2 должны пройти 
при достаточно высокой явке: 
более половины опрошенных 
— 52,1% — заявили о готовно-
сти прийти на участки в день 
голосования.

Избирательный 
округ №3

В избирательном округе №3, 
куда входят Митино, Покров-
ское-Стрешнево и Щукино, на 
участки в день выборов наме-
рены прийти 51% респонден-
тов, из них 51,5% готовы про-
голосовать за Сабину Цветко-
ву. Против кандидата — 5%.

На вторую позицию вырвал-
ся представитель ЛДПР Юрий 
Шевченко с 7% сторонников (и 
36% против). Представляющий 
«Коммунистов России» Леонид 
Воскресенский и выдвиженец 
«Справедливой России» Алек-
сандр Соловьёв набирают около 
3% каждый. Антирейтинг этих 
кандидатов составляет 23 и 12% 
соответственно. 35,5% избира-
телей, принявших решение го-
лосовать, пока не определились 
со своим выбором.

Между тем стремитель-
ный рост рейтинга Цветко-
вой выглядит вполне объяс-
нимым. Десятки реализован-
ных на территориях Мити-
на, Покровского-Стрешнева 
и Щукина социальных про-
ектов, прекращение строи-
тельства автобусного парка и 
возведение на его месте пар-
ка экологически чистого вида 
транспорта — электробусов, 
улучшение транспортной ин-
фраструктуры — эти достиже-
ния уже говорят сами за себя. 
Разумеется, очков в избира-
тельной гонке единственной 
женщине-кандидату по это-
му округу добавила и откры-
тая поддержка с её стороны 
инициативы мэра столицы 

 Сергея Собянина по введе-
нию московской надбавки к 
пенсиям.

Впрочем, принадлежность к 
команде мэра Цветкова никог-
да и не скрывала.

Избирательный 
округ №4

В Крылатском, Строгине и 
части Кунцева (избиратель-
ный округ №4) ситуация од-
нозначная. На первом месте по 
популярности — трёхкратная 
олимпийская чемпионка са-
мовыдвиженка Мария Кисе-
лёва. Её кандидатуру поддер-
живают 62,7% определивших-
ся избирателей. Второе место 
— за кандидатом от КПРФ 
Сергеем Десяткиным (12,2%). 
Ему буквально в спину дышит 
кандидат «Справедливой Рос-
сии» Эрик Лобах (11,8%). Чет-
вёртое место за представи-
тельницей ещё одной левой 
партии, «Коммунистов Рос-
сии», Дарьей Митиной, — 
7,7%. У кандидата ЛДПР Вла-
димира Бессонова — 5,6% cто-
ронников. На выборы собира-
ются 52,1% опрошенных. 

Избирательный 
округ №5

Журналист, телеведущий и 
военный корреспондент Ро-
ман Бабаян — самый популяр-
ный кандидат в избиратель-
ном округе №5. В округ входят 
районы  Хорошёво-Мневники, 
часть Щукина и Филёвский 
Парк. Роману Бабаяну гото-
вы отдать свои голоса 49,7% 
из тех, кто уже знает, за кого 
проголосует 8 сентября. Он 
выдвигается независимо от ка-
ких-либо политических пар-
тий. На втором месте — кан-
дидат от КПРФ Анастасия 
Удальцова (22,3%). На треть-
ем месте — выдвинутый рос-
сийской политической пар-
тией ЛДПР студент Алексей 
Литвинов, его готовы под-
держать 15,2% избирателей. 
Замыкает четвёрку кандидат 
партии «Справедливая Рос-
сия» Ксения Доможирова с 
12,8% голосов. На выборы со-
бираются многие: 57,4% отве-
тили, что голосовать 8 сентя-
бря пойдут обязательно. 

Иван ПЕТРОВ

О намерении 
пойти 

на выборы 
заявили больше 

половины 
респондентов

Как показывает 
опрос, 
многие москвичи 
уже знают, за кого 
будут голосовать 
8 сентября

Поддержка кандидатов 
в 5-м избирательном округе49,7%

22,3%
15,2% 12,8%

Роман 
Бабаян

Анастасия 
Удальцова

Алексей 
Литвинов

Ксения 
Доможирова

Поддержка кандидатов 
в 4-м избирательном округе

62,7%

11,8%
7,7%

Мария 
Киселёва

12,2%

Сергей 
Десяткин

Эрик 
Лобах

Дарья 
Митина

5,6%

Владимир 
Бессонов

Поддержка кандидатов 
в 3-м избирательном округе

51,5%

7%
3% 3%

Сабина 
Цветкова

Юрий 
Шевченко

Леонид 
Воскресенский

Александр 
Соловьёв

Затрудняюсь 
ответить

35,5%

7,5%

Поддержка кандидатов 
в 2-м избирательном округе

59,4%

Светлана 
Воловец

11,9%

Павел 
Рассудов

11,1%

Дмитрий 
Локтев

10,1%

Андрей 
Петров

Владислав 
Жуков
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До выборов в Мо-
сковскую го-
родскую думу 
остаются счи-
таные дни. 8 

сентября жители сто-
лицы сделают выбор в 
пользу своих кандида-
тов. «СЗ» завершает се-
рию публикаций о ходе 
предвыборной кампании 
избирательным округом 
№3. В него входят райо-
ны Митино, Покровское- 
Стрешнево и часть райо-
на Щукино.

Подала заявку 
одной из первых

Сабина Цветкова — са-
мовыдвиженец, руково-
дитель Центра социаль-
ных проектов общерос-
сийской общественной 
организации «Офицеры 
России», руководитель 
Центра добрых дел, ко-
торый помогает детям, 
пожилым людям, много-
детным семьям и тем, кто 
оказался в трудной жиз-
ненной ситуации, в том 
числе на территории Се-
веро-Западного округа.

— Мы первыми из са-
мовыдвиженцев пода-
ли заявку на участие в 
выборах. Это позволило 
раньше начать подпис-
ную кампанию, — гово-
рит Сабина Цветкова. — 
Как оказалось позже, из-
за этого мы много успели 
сделать до похолодания, 
что очень важно при сбо-
ре подписей на улице. 
Часть подписей собирали 

во время поквартирного 
обхода. Приятно, что из-
биратели довольно охот-
но шли на контакт, были 
доброжелательными, за-
давали уточняющие во-
просы и брали для до-
полнительного ознаком-
ления буклеты.

В результате Саби-
на Цветкова сдала в из-
бирательную комиссию 
5844 подписи, это мак-
симально разрешённое 
число. Из них забракова-
ли всего 2,05%. 

После регистрации 

кандидатом в депутаты 
Цветкова продолжила 
встречи с жителями.

— Для нас нет незначи-
тельных вопросов. Нужно 
поменять некачественное 
покрытие на детской пло-

щадке, установить ска-
мейку или закрасить ван-
дальные надписи — все 
обращения мы фиксиру-
ем. Часть проблем можно 
решить с помощью одно-
го письма, другие требу-
ют более длительной ра-
боты и переговоров, — от-
мечает кандидат.

Например, жителей до-
мов на улице Водников 
волнует проблема транс-
портной доступности. 
После отмены останов-
ки «Канал им. Москвы» 
на автобусном маршру-

те №904 они оказались 
практически на полу-
острове, с одной стороны 
которого железная доро-
га, а с другой — канал им. 
Москвы. Из транспорта 
остались только трамвай 
№6 и автобус №467, иду-
щий в центр города. 

Жителям Митина ме-
шает шум самолётов. По-
сле того как в марте этого 
года изменились маршру-
ты движения воздушных 
судов из Шереметьева, 
они постоянно летают 
над районом. 

С чем идут 
на выборы

Леонид Воскресенский 
— ветеран военной служ-
бы, военный капитан 1-го 
ранга в запасе, участник 
боевых действий — вы-
двигается партией «Ком-
мунисты России». В слу-
чае победы планирует 
выступать за создание 
единой государственной 
управляющей компании 
ЖКХ Москвы, за прио-
ритетный приём на ра-
боту выпускников вузов 
столицы и постепенный 
переход на общественный 
электротранспорт.

А лександр Соловьёв 
— инженер-проектиров-
щик в ООО «Стройпро-
ект». Он выдвигается от 
партии «Справедливая 
Россия». Кандидат Юрий 
Шевченко идёт на выбо-
ры от партии ЛДПР. Об их 
деятельности в открытых 
источниках информации 
найти не удалось.

Наталия ЧИЖОВА

Судить будем 
по программам

Встречи 
кандидатов 

с горожанами 
продолжаются

Как идёт избирательная 
кампания в СЗАО

23
42

Сабина Цветкова — 
самовыдвиженец

Леонида Воскресенского 
выдвинула партия 
«Коммунисты России»
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В Москве продолжает-
ся третий городской 
фестиваль «Цветоч-
ный джем», старто-
вавший 23 августа. 

Ландшафтные дизайнеры со 
всего мира представили на ули-
цах столицы авторские сады, а 
на фестивальных площадках 
развернулись спектакли, кон-
церты и мастер-классы. 

В гости к Чеширскому 
Коту

Всего в столице открылось 58 
фестивальных площадок. Везде 
можно посмотреть театральные 
постановки, освоить что-то но-
вое на мастер-классах. Но на 
каждой площадке — собствен-
ная культурная программа со 
своей изюминкой.

На площадь Революции при-
глашают всех модниц: здесь от-
крылся арт-маркет с дизайнер-
скими нарядами и украшения-
ми. Гостей ждут на занятия по 
живописи, гончарному делу и 
даже на уроки ботаники! 

А на Тверском бульваре рас-
кинулась «Страна чудес» Лью-
иса Кэрролла, где, конечно, 
можно встретиться с Алисой и 
её друзьями — Чеширским Ко-
том, Белым Кроликом и други-
ми героями знаменитой сказки. 
На мастер-классах гости могут 
освоить приготовление тради-
ционных английских кексов с 
календулой, тыквенного мар-
мелада и розово-мятного чая… 

Театр с мармеладом

В нашем округе площадка 
фестиваля «Цветочный джем» 
открылась на Митинской, вл. 
31. Каждый день здесь людно 
и весело. На сцене — театраль-
ные коллективы, музыкальные 
группы, танцоры.

Появится у жителей округа и 
возможность прикоснуться к 
традициям Туманного Альбио-
на: 6 и 7 сентября здесь пройдут 
Дни Англии с увлекательными 

мастер-классами. Так, 6 сентя-
бря с 15.00 гости смогут позна-
комиться с правилами сервиров-
ки стола для английского чаепи-

тия. Также в это время пройдут 
мастер-классы по приготовле-
нию желе из киви и винограда, 
мармелада из сливы, цветоч-
но-фруктового чая… В 17.00 те-
атр Сергея Котюха представит 
спектакль «Коротышки в Цве-
точном городе», а в 18.00 начнёт-
ся мюзикл «Лукоморье» продю-
серского центра «Триумф».

7 сентября кулинарные ма-
стер-классы начнутся в 13.00, 
а в 15.00 для зрителей высту-
пят кавер-группы Kaleidoskop 
и Music Time, споёт известная 
артистка Ирина Дубцова.

8 сентября мастер-к лас-
сы начнутся в 12.00. В 15.00 и 
18.00 гости увидят спектакль 
«Белая королева» театра «Свет-
лица», а в 16.00 и 17.00 — спек-
такль «Красная Шапочка» теа-
тра Barbotina.

Танцуют все!

Жители округа по достоин-
ству оценили праздник.

— Мы с дочкой специально 
приходим на кулинарные ма-
стер-классы, — делится менед-

жер с Митинской улицы Ев-
гения Епифанова. — Я очень 
люб лю печь, дочке тоже инте-
ресно! Ей восемь лет, и заня-
тия помогают ей освоить мно-
гие практические навыки. 

Три подруги с Дубравной 
улицы — Юлия Павелко, Ана-
стасия Допекина и Елена Ак-
сёнова — тоже приходят на фе-
стиваль с детьми.

— Здорово потанцевать под 
музыку, — говорят они, — и 
на прикладные мастер-классы 
тоже интересно сходить. 

Сергей Васильев с Митин-
ской улицы пришёл на фести-
валь с сыном.

— Здесь красиво, атмосфера 
приятная, — говорит он. — Ре-
бёнок любит кататься на кару-
сели.

К слову, бесплатная карусель 
с каретами и лошадками поль-
зуется у детворы огромной по-
пулярностью. А ещё на ярмарке 
можно выпить чаю и купить до-
мой баночку джема. Не обяза-
тельно цветочного: выбор сла-
достей здесь огромный.

Вера ШАРАПОВА

общество

На Митинской готовят 
необычные сладости

Каждый день 
на сцене 

театральные 
коллективы 

и музыканты

«Есть вопросы, 
над которыми должны 
поработать депутаты»

«Мы не можем 
подводить наших 
детей»

«Это возможность 
повлиять на ход 
истории»

Виктория 
Безрукова,
директор Московского 
хореографического 
училища при Московском 
государственном 
академическом театре 
танца «Гжель»:

— Если гражданин хо-
чет, чтобы его мнение 
было услышано и его 
нужды учитывались вла-
стью, он обязательно дол-
жен принимать участие в 
выборах всех уровней. По-
этому я обязательно буду 
голосовать на выборах 
депутатов Мосгордумы 8 
сентября. А депутатам не-
обходимо внимательнее 
прислушиваться к своим 
избирателям и действо-
вать в их интересах.

Я приветствую мас-
штабное благоустройство 
города и развитие транс-
портной инфраструкту-
ры. Нельзя не заметить и 
внимание, которое уде-

ляет руководство столи-
цы творческому образова-
нию детей. Но есть, на мой 
взгляд, и вопросы, над ко-
торыми ещё нужно актив-
но работать. Хотелось бы 
видеть Москву лидером в 
области получения средне-
го профессионального об-
разования, причём во всех 
сферах — от искусства и 
медицины до промышлен-
ного производства. Пола-
гаю, городу вполне по си-
лам развивать и создавать 
новые учебные заведения, 
обеспечивая и Москву, и 
всю страну квалифициро-
ванными специалистами.

Мария Зиновьева,
чемпионка Олимпийских 
игр 2000 года в Сиднее 
по художественной 
гимнастике, 
жительница Куркина:

— Сама я не так давно 
стала ходить на выбо-
ры. Наверное, осозна-
ние необходимости уча-
ствовать в судьбе своей 
страны, города приходит 
всё-таки с возрастом. А 
ведь от нас на самом 
деле зависит очень мно-
гое, мы должны участво-

вать в развитии нашего 
общества, и именно по-
этому необходимо сде-
лать свой выбор. Я счи-
таю, что каждый человек 
должен проявить себя. 
А это значит — прийти 
на свой избирательный 
участок и проголосовать.  
Раньше за нас это дела-
ли родители, теперь это 
должны делать мы. Ина-
че будет непонятно, в ка-
ком будущем будут расти 
наши дети. Мы не можем 
их подвести.

Ирина 
Шипицина,
бывший директор 
ДК «Берендей», 
заслуженный работник 
культуры г. Москвы, 
почётный житель 
района Хорошёво-
Мнёвники:

— На голосование 8 
сентября я пойду обя-
зательно. Я всегда уча-
ствую во всех выборах. 
Ведь от того, как мы 
проголосуем, будет за-
висеть жизнь нашего 
района и города: сейчас 
мы, можно сказать, вли-
яем на ход истории, сво-
ими руками создаём бу-
дущее Москвы. Не пой-
ти голосовать — значит 
остаться к этому безу-
частным. А это уже рав-
нодушие к судьбе соб-
ственных детей, потом-
ков. Само голосование 
для нашей семьи пре-
вращается в своего рода 

праздник. На избира-
тельный участок мы 
идём всей семьёй. А уже 
на месте часто встречаем 
соседей, знакомых, де-
лимся впечатлениями. 
Настроение у всех при-
поднятое! И всегда мы 
делаем это в первой по-
ловине дня, а потом от-
правляемся гулять в Се-
ребряный Бор. Прогулка 
в бору в день выборов — 
это уже наша многолет-
няя семейная традиция.

Почему надо прийти на выборы 8 сентября

Юным жителям Митина явно 
нравится готовить!

В столице проходит масштабный фестиваль «Цветочный джем»
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Накануне Дня зна-
ний окружной Центр 
поддержки семьи и 
детства провёл для ре-
бят праздник «Страна 
нескучных уроков». 
На бульваре Генерала 
Карбышева у ротон-
ды выступали юные 
певцы и танцоры, а 
по соседству прохо-
дили и «уроки» — ма-
стер-классы по музы-
ке, рисованию, лите-
ратуре и даже капо-
эйре.

— Это традицион-
ный праздник для се-
мей, чьи дети посе-
щают наш центр, и, 
конечно, для жителей 
района, — говорит Ди-
ана Квасова, заведую-
щая отделением соци-
ально-трудовой реа-
билитации ЦПСИД 
СЗАО. — В этом году 
нам удалось пригла-
сить замечательных 
гостей: программу 
объявляет ведущий 
канала «Карусель» 
Сергей Белов, а среди 
выступающих — со-

лист  ансамбля «Непо-
седы» Платон Мерси-
янов, полуфиналист 
«Новой волны» Мак-
сим Емельянов.

На празднике 30 
первоклашкам окру-
га вручили рюкза-
ки со всем необходи-
мым для учёбы. В пе-
рерывах между ма-
стер-классами можно 
было бесплатно сде-
лать аквагрим или по-
есть попкорна.

У центра — три фи-
лиала в разных райо-
нах округа, главный 
находится в Южном 
Тушине, на улице Ва-
силия Петушкова. Ле-
том здесь работает го-
родской лагерь для 
школьников «Москов-
ская смена», а в тече-
ние года помогают се-
мьям и детям, которые 
находятся в трудной 
жизненной ситуации: 
кормят, помогают де-
лать уроки, обучают 
в студиях и кружках, 
водят на экскурсии.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

В Хорошёво-Мнёвниках 
открыли «Страну 
нескучных уроков»

В опросы раз-
вития окру-
га стали глав-
н о й  т е м о й 
п р о ш е д ш е г о 

на прошлой неделе фор-
сайт-форума «СЗАО-те-
ам». Организованный об-
щественной организаци-
ей «Прогрессивная моло-
дёжь», он собрал на берегу 
Строгинской поймы ак-
тивных школьников и сту-
дентов. Праздник открыл 
«Диалог на равных» с пре-
фектом СЗАО Алексеем 
Пашковым. 

О трудоустройстве

Разговор с префектом ох-
ватил многие сферы. Но, 
как показали вопросы ре-
бят, больше всего их волну-
ет вопрос трудоустройства. 

Отвечая, Алексей Паш-
ков поделился личным 
опытом.

— Надо начинать с того, 
что есть, это принесёт пер-
вые навыки, связи, опыт 
коммуникации, — сказал 
он. — Помню, в школе мы 
проходили практику на за-
воде, вытачивали болты. Я 
загорелся, чувствовал себя 
взрослым, самостоятель-
ным. И точно знаю, что 
если вы, приходя на со-
беседование, показывае-
те своё желание работать, 
свои знания и навыки, то 
кадровые службы отдадут 
вам предпочтение.

А отвечая на вопрос о 
самых востребованных 
специальностях в системе 
городского хозяйства Мо-
сквы, он отметил высокую 
потребность в инженер-
ных кадрах в таких орга-
низациях, как «Моссвет», 
«Мосгаз», других государ-
ственных инженерных 
компаниях.

О реновации

Кирилл из Хоро шё во-
Мнёвников рассказа л, 
что живёт в кирпичной 
пяти этажке и в отличие 
от панельных это доста-
точно крепкий дом. Его 
интересовало, насколь-
ко необходим снос кир-
пичных домов в рамках 
программы реновации.

По словам Алексея Паш-
кова, дело не только в кре-
пости стен.

— Наши пятиэтажки 
устарели с точки зрения 
износа конструктивных 
элементов, инженерных 
коммуникаций. Что та-
кое старый дом для ЖКХ? 
Это выход из строя систем 
электричества, газоснаб-
жения, водоснабжения. 

О дорожной 
ситуации

Дарья из Митина соби-
рается получать права, и 
её волнует проблема про-
бок на дорогах.

—  З а  п о с л е д н и е 
шесть-восемь лет постро-
ены десятки новых стан-
ций метро, развязки и сот-

ни километров новых до-
рог только внутри города, 
— отметил префект. — И 
самое главное, создана 
новая структура безопас-
ности дорожного движе-
ния. Сегодня на красный 
свет уже мало кто поедет 
и никто не бросит маши-
ну на перекрёстке. Пото-
му что действуют системы 
видеонаблюдения. И это, 
кстати, намного ускорило 
трафик.

Татьяна 
ЗЕЛЕНОВА

В Строгине прошёл 
молодёжный 
форсайт-кросс 
Префект Алексей Пашков ответил на вопросы, 
волнующие молодёжь округа

Разговор 
с префектом 

затронул 
разные темы

За семь месяцев это-
го года строители вве-
ли в эксплуатацию в 
СЗАО 630,6 тысячи 
кв. метров недвижи-
мости, сообщил руко-
водитель Департамен-
та градостроительной 
политики г. Москвы 
Сергей Лёвкин. 

— При этом жильё 
составило чуть более 
половины от общего 
объёма — 332,7 тысячи 
квадратных метров, — 
сказал он. 

Остальные 297,9 ты-

сячи кв. метров — это 
социальные объек-
ты. При этом с начала 
года в округе появил-
ся целый ряд круп-
ных, имеющих осо-
бое значение для жи-
телей зданий. В том 
числе корпус школы 
на 400 мест на улице 
Исаковского в Стро-
гине. В новом четы-
рёхэтажном здании 
будут заниматься уче-
ники с 6-го по 11-й 
класс школы №1302. 

Андрей ТОМЦЕВ 

что построили

В округе возводят жильё 
и соцобъекты

Согласован проект отделки 
фасадов и дизайна павильо-
нов платформ Волоколамская 
и Щукинская 2-го Московско-
го центрального диаметра. Об 
этом сообщил главный архи-
тектор столицы Сергей Куз-
нецов.

— Остановки будут узнавае-
мыми и удобными для исполь-
зования. Проектировщики 
должны были сделать дизайн, 

отвечающий современным 
тенденциям в архитектуре, — 
отметил он. 

Главная особенность дизай-
на новых платформ — чередо-
вание стекла и бетона, а так-
же смена прямых линий дина-
мичными изгибами. Все эле-
менты павильонов и переходов, 
кассовых залов и выходов на 
платформы будут выполнены 
в едином стиле. 

Московские центральные ди-
аметры — новый вид городско-
го наземного метро. Через тер-
риторию СЗАО пройдёт марш-
рут из Нахабина в Подольск. 
Жители округа смогут сесть на 
электрички на платформах Во-
локоламская, Трикотажная, Ту-
шинская и Щукинская. Движе-
ние поездов по этой ветке пла-
нируют запустить к концу года. 

Андрей ТОМЦЕВ

Утверждён дизайн станций 
Щукинская и Волоколамская

Главная особенность — чередование стекла и бетона, 
прямых линий и динамичных изгибов
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На встречу с Алексеем Пашковым  (в центре) собрались активные школьники и студенты округа
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Свыше 4 миллионов лайков 
поставили сотрудникам центров 
госуслуг за прошедший год

22 августа мо-
с к о в с к и м 
центрам «Мои 

документы» исполнилось 
восемь лет. С момента по-
явления первого центра 
госуслуг руководству го-
рода и создателям цен-
тров удалось успешно ре-
ализовать много смелых 
и полезных решений. Бо-
лее того, сеть столичных 
центров «Мои докумен-
ты» по многим показате-
лям стала мировым лиде-
ром в сфере предоставле-
ния государственных ус-
луг. Делегации разных 
стран мира приезжают в 
Москву познакомиться с 
уникальной концепцией, 
чтобы впоследствии вне-
дрить инновационные 
решения в своих странах. 

Все услуги 
в одном месте

— За восемь лет своего 
развития центры «Мои 
документы» достигли вы-
дающихся результатов. 
Сократилось время ожи-
дания своей очереди, по-
явились детские игровые 
уголки для семей с деть-
ми, уменьшилось коли-
чество жалоб и негатив-
ных отзывов. Мы очень 
рады видеть благодарные 
улыбки заявителей. Сде-
лать больше, чем доста-
точно, — вот наш девиз, 
— поделилась руководи-
тель центра госуслуг рай-
она Щукино Алёна Вик-
торовна Воронина.

«Мои документы» объ-
единяют самые разные 
сферы жизни горожан. 
С начала 2019 года в цен-
тры госуслуг можно так-
же обратиться за помо-
щью в трудоустройстве: 
сотрудники террито-
риальных отделов Цен-
тра занятости населения 
прошли переподготовку 
в учебном центре «Мои 
документы» и перееха-
ли в комфортные офи-
сы, чтобы посетителям 
было удобнее получить 
как можно больше услуг 
в одном учреждении, не 
тратя при этом лишнего 

времени. В преддверии 
Дня Победы «Мои доку-
менты» запустили про-
ект «Москва — с заботой 
о ветеранах», благода-
ря которому 60 тысяч ве-
теранов теперь по жела-
нию получают все необ-
ходимые услуги на дому 
и имеют под рукой номер 
мобильного телефона ру-
ководителя центра свое-
го района. Кстати, мно-
гие оказались активны-
ми и жизнерадостными 
людьми, а некоторые с 
удовольствием следят за 
последними тенденция-
ми и выражают желание 
зарегистрировать «Лич-
ный кабинет» на mos.ru, 
например для записи в 
поликлинику.

Помощь в 
диспансеризации

«Мои документы» успе-
вают даже заботиться о 
здоровье горожан — при-
мер этому акции по борь-
бе с табакокурением и с 
гипертонией, прошедшие 
минувшей весной в цен-
трах. В результате послед-
ней руководством было 
принято решение, и в ка-

ждом центре теперь всег-
да есть тонометры. Со-
трудники центров уча-
ствуют в проекте «Здоро-
вая Москва» столичного 
Департамента здравоох-
ранения, помогая посе-
тителям павильонов ра-
зобраться в организаци-
онных вопросах прохож-
дения обследований и 
попутно консультируя о 
госуслугах и о популяр-
ных городских проектах.

Узнать больше 
об истории

Всего пять месяцев на-
зад директор центров 
гос услуг Ольга Фефе-
лова вместе с начальни-
ком Главархива Яросла-
вом Онопенко объявили 
о старте акции «Москва 
— с заботой об истории», 
и теперь горожане при 
оформлении необходи-
мых услуг знакомятся с 
материалами военных лет 
и историями выдающих-
ся москвичей на выстав-
ках «Город великих лю-
дей», организованных со-
вместно с Департаментом 
труда и социальной защи-
ты населения г. Москвы. 

Кроме того, в центрах и 
во флагманских офисах 
постоянно проходят ин-
тересные лекции и ма-
стер-классы для посети-
телей. В результате «Мои 
документы» стали насто-
ящими центрами притя-
жения.

Ориентация 
на клиента

Высокое доверие вла-
стей и жителей горо-
да служит стимулом для 
дальнейшего развития 
и совершенствования. В 
этом году более 97% по-
сетителей оценили рабо-
ту сотрудников центров 
на отлично, а это свыше 
4 млн лайков. Теперь не 
каждый из горожан смо-
жет вспомнить, что всего 
несколько лет назад — в 
2011 году — в столице су-
ществовало 1200 приём-
ных различных органов 
власти, которые к тому же 

работали каждый по соб-
ственным, отличавшимся 
от других графикам. Од-
нако формула успешной 
работы содержит важ-
ный секрет: сотрудники 
центров «Мои докумен-
ты» знают, что на любой 
вопрос важно смотреть 

с позиции посетителя. 
Благодаря этому клиен-
тоориентированность у 
сотрудников центров пе-
реросла в «Искренний 
сервис», ставший миро-
воззрением. 

Праздник для всех

«Мои документы» рады 
подвести итоги восьмого 
года работы на благо жи-
телей столицы. На про-
тяжении восьми дней по-
сетители центров смогут 
разделить с сотрудника-
ми центров праздник и 
оформить необходимые 
услуги, наслаж даясь жи-
вой музыкой. Артисты 

будут выступать попере-
менно в 18 центрах, вклю-
чая флагманские офи-
сы и Дворец гос услуг на 
ВДНХ. Вместе с тем во 
всех 130 центрах горожа-
не смогут принять уча-
стие в викторинах и про-
верить своё знание жиз-
ни города, а также исто-
рии развития сферы 
госуслуг в столице. В по-
дарок все участники по-
лучат праздничные суве-
ниры. Подробное распи-
сание доступно на сайте 
md.mos.ru.

Без перерывов 
и выходных

Центры госуслуг от-
крыты в каждом районе 
столицы и работают по 
удобному для горожан 
графику: без переры-
вов и выходных с 8.00 до 
20.00, флагманские офи-
сы ЦАО и ЮЗАО, а также 
Дворец госуслуг на ВДНХ 
— с 10.00 до 22.00. 

Кроме того, в 20 цен-
трах госуслуг можно по-
пробовать себя в роли 
знаменитого вратаря 
Льва Яшина и взглянуть 
на подлинные фронтовые 
письма времён Великой 
Отечественной войны. В 
центрах проходят выстав-
ки «Город великих лю-
дей», посвящённые вы-
дающимся деятелям ис-
кусства, культуры, спор-
та и науки, а также героям 
войны, подарившим нам 
мирное небо над головой. 
В основу исторической 
части экспозиций легли 
материалы, собранные в 
рамках акции «Москва — 
с заботой об истории». 

Для жителей Севе-
ро-Западного админи-
стративного округа вы-
ставки доступны в цен-
трах госуслуг района 
Хорошёво -М нёвн и к и 
(просп. Маршала Жуко-
ва, 35, корп. 1), районов 
Северное Тушино и Юж-
ное Тушино (ул. Василия 
Петушкова, 13, корп. 1) и 
района Митино (Новоту-
шинский пр., 10).

Иван ПЕТРОВ

В честь праздника артисты 
выступят в 18 центрах 

госуслуг

Центрам «Мои документы» исполнилось восемь лет

В сфере предоставления госуслуг 
наши МФЦ за восемь лет стали 
мировым лидером
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Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты постараются найти 
ответы и помочь в решении проблем.

Наши координаты: 

szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

Наш двор этим летом благоустраи-
вали, замостили тротуарной 

плиткой площадку для отдыха. Но до сих 
пор не вернули туда три скамейки, 
которые там стояли раньше. Когда их 
установят?

Георгий Иванович,
ул. Героев Панфиловцев, 35, корп. 4

Как выяснилось в ходе подготов-
ки номера, новые скамейки, а также 
урны уже установили на площадке 

для тихого отдыха во дворе жителя.
— Сейчас работы по благоустройству 

двора на улице Героев Панфиловцев, 
35, корпус 4, завершены полностью, 
— сообщили в управе района Север-
ное Тушино.

Вера 
КАЗАНСКАЯ

Управа района Северное Тушино: ул. Туристская, 
29, корп. 1, тел. (495) 948-4612.
Эл. почта: severnoe-tushino@mos.ru.
Сайт: severnoe-tushino.mos.ru

В Северном Тушине 
на площадке для тихого отдыха 
установили скамейки

С остановки «Детская 
поликлиника» на 

Новощукинской исчезла 
табличка с указанием маршру-
тов. Её нужно вернуть! 

Георгий

Как сообщили в Департа-
менте транспорта и развития 
дорожно-транспортной ин-
фраструктуры г. Москвы, но-
вый указатель с номерами ав-
тобусных маршрутов 137 и 687 
и графиком их движения уста-
новлен на остановке «Детская 
поликлиника».

Также обновлены указате-
ли на остановках «Алёшкин-
ский лес» (автобус №88), «Вод-
ная станция «Труд» (автобус 
№390), «Бутаковский залив» 
(автобус №212) и др.

Марина МАКЕЕВА

На Новощукинской восстановили 
указатель на остановке 

Недавно отремонтировали детскую площадку между 
домом 32, корп. 2, и универсамом. Но несколько 

фонарей рядом с ней не горят. Вечера становятся темнее, 
вокруг густая зелень, освещения явно не хватает.

Александр Алексеевич, ул. Маршала Тухачевского, 32, корп. 2

Опоры наружного освещения в районе находятся на 
балансе ГУП «Моссвет». Как правило, заявки по ре-
монту негорящих уличных фонарей выполняют в те-
чение одного-двух дней. Светильники во дворе на ул. 
Маршала Тухачевского, 32, корп. 2, отремонтировали 
в течение суток. Сейчас все они исправны.

Вера КАЗАНСКАЯ

Горячая линия по вопросам наружного освещения 
ГУП «Моссвет» (495) 587-8760

Детская площадка на улице 
Маршала Тухачевского 
снова освещена

горячая линия

Теперь в сквере есть где отдохнуть

Больше путаницы 
с маршрутами нет

У 1-го подъезда нашего дома прямо 
перед входом просел асфальт, 

образовалась ямка, в которой скапливает-
ся вода. В итоге образовалась огромная 
лужа, и обойти её почти невозможно. Надо 
отремонтировать асфальт.

Ольга Васильевна,
ул. Демьяна Бедного, 2, корп. 3

Как сообщили в управе района Хоро-
шёво-Мнёвники, асфальт перед подъ-
ездом дома на ул. Демьяна Бедного, 2, 
корп. 3, отремонтировали, понижение, 
в котором скапливалась вода, ликвиди-
ровано. Работы выполнили специали-
сты ГБУ «Жилищник». 

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Хорошёво-Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru.
Сайт: horoshevo-mnevniki.mos.ru

У дома в Хорошёво-Мнёвниках 
выровняли тротуар

Понижение, в котором 
скапливалась вода, 
ликвидировали

Светильники 
отремонтировали

Работники управляющей 
компании — ГБУ «Жилищ-
ник района Южное Туши-
но» — исправили недодел-
ки, допущенные при ремон-
те входа в подъезд. Сейчас 
бетонные части крыльца 

покрашены стойкой кра-
ской. 

Вера КАЗАНСКАЯ 

ГБУ «Жилищник района 
Южное Тушино»:
ул. Свободы, 42, тел. (499) 492-1112.
Эл. почта: dezut@yandex.ru

Крыльцо подъезда в доме на бульваре Яна Райниса 
покрасили стойкой краской

Летом отремонтировали вход в подъезд 
— он у нашего дома с выступающим 

парапетом. Но краска уже начала истираться. 
Нужно покрасить заново стойкой масляной 
краской.

Татьяна,
бул. Яна Райниса, 29
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Иногда ро-
дителям не 
хватает со-
всем не-
много, что-

бы порадовать ребёнка 
новым телефоном. А бы-
вает, мама или пожилая 
бабушка внезапно оста-
ётся одна с двумя-тремя 
детьми. И тогда речь уже 
не о модных гаджетах: 
трудно обеспечить ре-
бёнка самым-самым не-
обходимым. В Покров-
ском-Стрешневе такие 
семьи решили помочь 
себе сами. Объединив-
шись в некоммерческую 
организацию «Ковчег», 
они помогают друг дру-
гу и находят спонсоров.

Взяли бабушку 
на поруки

У Елены Ильиничны 
(имя изменено) — двое 
внуков 4 и 11 лет. По-
сле смерти дочери она 
осталась с детьми одна. 
И тогда семью взял под 
свою «опеку» «Ковчег»: 
помогают одеждой, дают 
наборы выпечки или мо-
лочки, даже устраивают 
детям поездки в цирк.

— Спонсоров ищем 
постоянно, это наша 
общая работа, — объяс-
няет директор «Ковче-
га» Ирина Романова. — 
Волонтёрами же стано-
вятся мамы или старшие 
дети из подопечных се-
мей: они пишут письма 
на предприятия, обзва-
нивают магазины… До-
говариваемся, напри-
мер, забирать из пека-
рен и с заводов продук-

ты, у которых на исходе 
срок годности. Магази-
ны их уже не берут. А мы 
сразу отправляем на за-
вод несколько семей, ко-
торым нужны продукты. 
Так же работаем со сто-
ловыми.

Новую одежду с не-
большим браком отда-
ют магазины, а горожане 
делятся вещами, книж-
ками, игрушками. Ино-
гда проведение акций 
планируют к определён-
ной дате: к 1 сентября в 

«Ковчеге» уже собрали 
для 40 первоклассни-
ков портфели и «канце-
лярию». 

Праздники 
тоже нужны

Сложилось общество 
при Покровском храме 
на Волоколамском шос-
се. Сначала несколько 
семей прихожан помо-

гали друг другу, потом 
стали брать на поруки 
нуждающихся. Сейчас 
«на учёте» в «Ковчеге» 
300 семей.

Благотворители по-
могают подопечным 
не только продуктами. 
Ведь праздники ребятам 
тоже нужны. Так, в этом 
году большой празд-
ник на территории По-
кровского храма прове-
ли в День защиты детей. 
Для виновников торже-
ства поставили батуты, 
а более 60 кондитеров со 
всей Москвы накрыли в 
подарок «Ковчегу» боль-
шой сладкий стол.

Анна 
ЩЕРБИНИНА

Давайте поможем друг другу!
Газета «Москва. Северо-Запад» в новой рубрике «Доброе дело» рассказывает о волонтёрах 
и просто неравнодушных к чужой беде людях, а также о том, как принять участие в добрых делах. 
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Москва. Северо-Запад»).

Есть семьи, которым 
нужна ваша помощь
Общественная организация «Ковчег» 
примет вещи и продукты

Подарком ребёнку может 
стать поездка в цирк

26
24

Православному 
центру в Куркине 
нужны педагоги-
волонтёры

Центр духовного и про-
фессиона льного разви-
тия «Рассвет» работает при 
храме Владимирской ико-
ны Божией Матери в Кур-
кине, посещают его около 
500 детей.

— Он вырос из нашей вос-
кресной школы, — гово-
рит настоятель храма иерей 
Игорь Константинов. — Се-
годня здесь работает 22 на-
правления: робототехни-
ка, киноклуб, музыкаль-
ные кружки (фортепиано, 
семиструнная гитара), клуб 
юного разведчика, курсы 
английского языка, по тех-
нике батика, курсы звона-
рей и многое другое. 

Преподают в кружках во-
лонтёры.  

— Центр посещают сот-
ни детей от пяти-шести лет 
и старше, и нам очень нуж-
ны взрослые волонтёры, же-
лающие поделиться с деть-
ми своими навыками. На-
пример, сейчас не хватает 
преподавателей по техни-
ке батика, — продолжает 
отец Игорь. — Кроме того, 
мы всегда готовы запустить 
новое направление. 

Посещение кружков бес-
платное, возможна покупка 
материалов на свои средства. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Храм Владимирской иконы Божией 
Матери в Куркине: ул. Новогорская, 
37, тел. (495) 572-3431. 
Сайт: hram-kurkino.ru. 
Православный центр «Рассвет»: 
тел. 8-926-213-8716, 
администратор Анна Деулина i

Чем помочь?
Поддержать «Ковчег» 

может каждый. Мож-
но принести ненужные 
вещи, детские книжки и 
игрушки в специальный 
ящик, установленный в 
Покровском храме: Воло-
коламское ш., 52, корп. 1.

Связаться с АНО 
«Ковчег» можно по тел. 
8-903-566-4777 или че-
рез сайт anokovcheg.
ru и группу «ВКонтакте» 
vk.com/anokovcheg

Накануне 1 сентября активисты 
«Ковчега» подарили ранцы и школьные 
принадлежности ребятам из семей, 
которым это было необходимо
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компетентно

В нашем Центре медико-со-
циальной реабилитации инва-
лидов им. Л.И.Швецовой на 
Лодочной улице мы занима-
емся восстановлением паци-
ентов с нарушениями функций 
опорно-двигательного аппа-
рата. Наша цель — не просто 
восстановить утраченные в 
результате болезни или трав-
мы функции организма, но и 
вернуть человека в социум. 

Даже маломобильный па-
циент должен иметь возмож-
ность свободно перемещать-
ся: выходить на улицу, поль-
зоваться общественным 
транспортом, посещать пар-
ки, театры, стадионы. Поэто-
му доступная среда в городе 
— это основа качественной 
жизни таких людей.

В Москве есть программа 
городского благоустройства 
«Мой район». Это масштаб-
ная и нужная москвичам ини-
циатива. Но беда в том, что 
при разработке проектов бла-
гоустройства часто не учиты-
вается основополагающий 
принцип формирования до-
ступной среды. А ведь она 
важна не только для людей с 
поражением функций опор-
но-двигательного аппарата, 
но и для пожилых людей, мо-
лодых родителей с детскими 
колясками.

При этом, формируя до-
ступную городскую среду, 
нужно следовать ряду понят-
ных принципов. 

Первый — общественное 
обсуждение проектов благо-
устройства и капремонта на 
соответствие принципам до-
ступной среды. Все без ис-
ключения параметры проек-
тов должны основываться на 
требованиях свода правил 
«Доступность зданий и соо-

ружений для маломобильных 
групп населения», а также 
учитывать мнение тех, кому 
требуется доступная среда.

Второй важный аспект — 
системность. Возведение 
пандусов, понижение высо-
ты бордюрного камня долж-
ны укладываться в единые 
стандарты и учитывать осо-
бенности движения маломо-
бильных граждан. 

Третий критерий — всепо-
годность. Маломобильные 
граждане не должны менять 
свои маршруты в зависимо-
сти от времени года и осад-
ков. 

Какие территории должны 
быть оборудованы по прави-
лам для использования мало-
мобильными гражданами? В 
первую очередь — террито-
рии и здания объектов со-
циально-бытовой и культур-
ной сферы: школы, вузы, 
ясли, больницы и поликлини-
ки, базы отдыха и стадионы, 
кинотеатры и музеи, а также 
объекты религиозного назна-
чения. Не должен оставаться 
без внимания и обществен-
ный транспорт.

Только при тщательном со-
блюдении всех перечислен-
ных критериев и требований 
можно говорить о системной 
работе по созданию доступ-
ной городской среды. И я уве-
рена, что все мы, москвичи, 
вместе сможем создать го-
род, в котором будет удобно 
и комфортно жить каждому. 

Светлана Воловец,
заслуженный врач России, 

доктор медицинских 
наук, директор 

Научно-практического 
центра медико-социальной 

реабилитации инвалидов 
им. Л.И.Швецовой

Город должен стать 
доступным для всех

В 
Моск ве у т-
вердили цену 
проезда на 
первых двух 
ветках МЦД 

Одинцово — Лобня и На-
хабино — Подольск, ко-
торые будут запущены че-
рез центр столицы уже в 
конце этого года. 

Внутри города — 
как на метро 
и автобусе

Поездки по диаметрам 
в пределах Москвы будут 
стоить столько же, сколь-
ко поездки на метро и на 
наземном транспорте. Пе-
ресадки с МЦД на метро 
и МЦК будут бесплат-
ные, если проезд оплачен 
картой «Тройка», а смена 
вида транспорта не заняла 
более 90 минут. Этим пра-
вом будут пользоваться 
как москвичи, так и жите-
ли Подмосковья. Всё это 
повысит уровень комфор-
та пассажиров.

«Билет на МЦД-1 и 
МЦД-2 в центральной 
зоне будет стоить 38 руб-
лей, а из пригорода — 45. 
Пассажиры смогут еже-
дневно экономить на по-
ездках по Москве до 50%, 
а по области — до 75%», 
— написал мэр Москвы 
Сергей Собянин на своей 
страничке в «Твиттере».

Зон будет три

На всём протяжении 
диаметров будет три та-
рифных зоны: «Цен-
тральная», «Пригород» и 
«Дальняя». 

На МЦД-1 (Одинцо-
во — Лобня) зона «Цен-
тральная» будет действо-
вать в границах железно-
дорожных станций Марк 
— Сетунь, на МЦД-2 (На-
хабино — Подольск) — 
между станциями Воло-
коламская и Остафьево. 
Цена проезда в этой зоне 
составит 38 рублей.

Тарифная зона «При-
город» на обоих диаме-
трах начнётся за предела-
ми указанных станций, а 
закончится на конечных 
остановках: Одинцово и 
Лобня, Нахабино и По-
дольск. Проезд до этих 
платформ будет стоить в 
2019 году 45 рублей.

Тарифная зона «Даль-
няя» будет действовать 
уже за границами МЦД. 

Поэтому для пассажира, 
едущего далее, цена би-
лета будет складывать-
ся из стоимости билета 
на электричку (23 руб ля 
за одну зону до границ 
МЦД) и 45 рублей за про-
езд внутри МЦД.

Все льготы 
сохранят

В Москве постоян-
но расширяется список 
льгот, на этот раз изме-
нения коснулись и транс-
портной сферы. По ре-
шению властей города и 
Подмосковья все столич-
ные жители, имеющие 
право бесплатного про-
езда в метро и в приго-
родных электричках, по 
Московским централь-
ным диаметрам также 
будут ездить бесплатно. 
Прежде всего речь идёт о 
пенсионерах, многодет-
ных семьях, инвалидах и 
людях предпенсионного 
возраста. 

Более бюджетным ста-
нет и провоз багажа. Так, 
сейчас тариф на провоз 
багажа в пригородных 
электричках составля-
ет 60 или 120 рублей в за-
висимости от дальности 
поездки. После запуска 
МЦД багаж можно будет 
провозить за 60 рублей 
повсеместно. А провоз 

велосипедов и животных 
во всех тарифных зонах 
МЦД будет бесплатным.

Два диаметра 
откроют 
уже в этом году

Московские централь-
ные диаметры — это но-
вый большой проект раз-
вития транспорта в сто-
лице. Пригородные элек-
трички пойдут насквозь 
через город без остано-
вок и станут фактически 
дополнительным «на-
земным метро», которое 
свяжет Москву с обла-
стью. Благодаря новому 
городскому транспорту 
пассажиры смогут пере-
сечь столицу за 40 минут.

Всего планируют от-
крыть пять диаметров. 
Движение по первым 
двум (Одинцово — Лоб-
ня и Нахабино — По-
дольск) запустят в конце 
этого года. 

Движение электричек 
на этих маршрутах будет 
начинаться в 5.30 и закан-
чиваться в 1.00. Времен-
ные интервалы между по-
ездами в часы пик не пре-
высят пяти-шести минут. 

По МЦД будут курси-
ровать новейшие соста-
вы «Иволга» повышен-
ной комфортности. 

Валерий ПОПОВ

Пересадка на метро — 
бесплатно В Москве утвердили 

тарифы на проезд по МЦД

Всего 
планируют 

открыть 
пять 

диаметров

По МЦД поедут поезда «Иволга» 
повышенной комфортности»

Директор 
Центра 
реабилитации 
инвалидов 
Светлана 
Воловец

m
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Ф раза «Та-
лантливый 
человек та-
л а н т л и в 
во всём» к 

Юлии Ковальчук имеет 
самое прямое отношение. 
Певица и теледива успева-
ет быть хорошей мамой и 
женой, записывать новые 
композиции и снимать на 
них клипы. Уже больше 10 
лет она ведёт на общерос-
сийских телеканалах раз-
личные проекты — «Ми-
нуту славы» на Первом, 
«Один в один!» на «Рос-
сии», «Взвешенные люди» 
на СТС. А в каких-то успе-
вает не просто участво-
вать, но и побеждать, как 
в «Танцах на льду» в паре 
с Петром Чернышёвым, в 
«Ледниковом периоде» с 
Романом Костомаровым. 
И 2-е место в экстремаль-
ном шоу «Последний ге-
рой» — это ведь тоже по-
беда. В шоу «Форт Боярд», 
которое выйдет в следую-
щем телесезоне на СТС, 
Юля тоже успела поуча-
ствовать. 

Успеху 
можно научить

— Юля, как проводите 
лето? Наверное, в планах 
отпуск или уже успели 
отдохнуть?

— Я сейчас погрузи-
лась полностью в рабо-
ту. Зимой я устроила до-
статочно длинный от-
пуск, мы были за грани-
цей: хотела дать ребёнку 
побольше насладить-
ся солнцем. Как толь-
ко вернулись, окуну-
лась полностью в работу. 
Сейчас открыла «Шко-
лу Успеха Юлии Коваль-
чук». Это мой первый 
проект, новое для меня 
поприще. Одновременно 
я выпускаю свой новый 
сингл. Осенью постара-
юсь выпустить второй 
альбом. 

— Расскажите подробнее 
о «Школе Успеха». Что это 
за проект?

— Я долго обдумывала 
его, ещё когда была бере-
менна. Думала, чем мож-
но помочь, чем поделить-
ся — в первую очередь со 
своими поклонниками. 
И поняла, что могу поде-
литься грамотными про-
фессионалами и знания-
ми, которые есть у меня 
и у них. Мне не хоте-
лось делать какую-то уз-
конаправленную исто-
рию: только по фитнесу, 
только по диете, только 
по психологии. Поэтому 
и сделали такую объём-
ную платформу, в кото-
рой всё это есть. 

Я счастливый 
человек
— Вы только что приняли 
участие в съёмках шоу 
«Форт Боярд», которое 
осенью выйдет на телекана-
ле СТС. Легко согласились 
поехать себя испытать?

— Признаюсь честно, 
лет десять назад я была 
просто невероятно бес-
страшная, авантюрная 
и ненасытная на этот 
счёт. Но после рожде-

ния дочери меня как 
будто подменили, и лю-
бое приключение вызы-
вает у меня массу воп-
росов. Инстинкт са-
мосохранения кричит: 
«Не ввязывайся!» — а 
характер и маленький 
чёртик сидят на плече и 
шепчут: «Попробуй!» И 
вот «Форт Боярд» — это, 
по-моему, единственное 
шоу, в котором я не при-
нимала ещё участия, по-

этому я просто не мог-
ла отказаться. Могу вам 
сказать: этот проект не 
для слабонервных. Смо-
треть будет очень инте-
ресно! 
— Вы в таком плотном 
графике находите время на 
отдых?

— Я не перетруждаю 
себя. Бывают какие-то 
перегрузки, и я тогда 
устраиваю для себя дома 
один выходной. У меня не 

бывает так, что я хотела 
бы убежать от всего мира 
на две или три недели и 
ни с кем не разговаривать. 
В этом плане я счастли-
вый человек.

Дочь любит 
смотреть 
наши клипы
— Вашей дочери Амели 
осенью исполнится два 
года. С кем она остаётся, 

когда вы с супругом уезжа-
ете на съёмки? 

— Со своей бабушкой, 
с няней. Дочь, конечно, 
не очень любит, когда я 
куда-то ухожу, но работа 
есть работа, а семья есть 
семья. У нас чёткое разде-
ление, и я всегда на свя-
зи. Пока я не планирую 
брать её с собой на свет-
ские мероприятия, про-
сто не вижу в этом необ-
ходимости…
— Малышка понимает, 
что её родители артисты? 
Может, уже видела ваши вы-
ступления по телевизору?

— Мы ей не включаем 
телевизор. Но она знает, 
что мама и папа поют, по-
тому что больше всего она 
любит смотреть наши кли-
пы, а не мультфильмы. 
— Подпевает, наверное?

— Пока не подпевает, 
но уже танцует. 

Я за женственность
— Вы для себя выбрали 
какой-то стиль в одежде, 
который вам ближе всего?

— Я, наверное, не яв-
ляюсь иконой стиля. 

Никогда не придержива-
юсь какого-то одного на-
правления. Я считаю, что 
нужно просто всегда чув-
ствовать свой внутрен-
ний мир. И это я сове-
тую всем девочкам. Пото-
му что, когда есть несоот-
ветствие между тем, как 
ты выглядишь и как себя 
чувствуешь, — вот тут 
весь твой стиль рушится 
на мелкие кусочки. 

— Сейчас мода быстротеч-
на… А вам что больше нра-
вится?

— Я всегда за женствен-
ность — когда выгодно 
подчёркиваются формы, 
изгибы, талия, бёдра. И 
очень не люблю вульгар-
ность. Но обычно у меня 
бывает так: через два часа 
выезжать — я с ужасом за-
бегаю в свой гардероб, от-
крываю двери и думаю, 
что бы такое надеть. 
— Откроете нашим читате-
лям секрет своей роскош-
ной фигуры?

— Это всё же комплекс-
ная работа. Это и опреде-
лённое питание, и, безу-
словно, физическая на-
грузка. Но я не фанат во 
всём: я не придержива-
юсь жёстких диет, слож-
ных тренировок, полных 
ограничений. Я просто 
считаю, что всё должно 
быть в меру и в удоволь-
ствие. И конечно, должно 
быть состояние влюблён-
ности. Женщина должна 
быть нужной, желанной 
— и тогда ей точно за-
хочется быть в хорошей 
форме!

Беседовала Яна Невская
Фото Вадима Тараканова 

и из архивов пресс-служб 
телеканалов

(ИА «Столица»)

Юлия Ковальчук: 
Я не придерживаюсь 
жёстких диет
Певица, актриса и телеведущая рассказала 
о своих новых проектах и о личной жизни

Должно быть состояние 
влюблённости

На съёмках шоу «Форт Боярд» с Митей Фоминым 
и ведущим шоу Сергеем Шнуровым
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Если Кузьме Ма-
зову, жителю 
Северного Ту-
шина, сказать 
в сердцах: «Эх, 

Кузя, свинья ты всё-та-
ки!» — он не обидится. А 
что обижаться-то? Ведь 
Кузя — мини-пиг. Вот уже 
два года он живёт у своей 
хозяйки Екатерины Мазо-
вой, которая в шутку на-
зывает себя «свиномамой».

Во всём виноват 
«Спартак»

— Кузя появился у нас 
почти случайно, — рас-
сказывает Екатерина. — 
Мой муж — ярый болель-

щик «Спартака», а талис-
ман болельщиков — свин-
ка. Вот он и сказал как-то: 
мол, выиграет «Спартак» 
— заведу мини-пига. Как 
говорится, ничто не пред-
вещало… И вдруг «Спар-
так» выигрывает!

В общем, мужик сказал 
— мужик сделал. Так Кузя 
и прописался в квартире 
Мазовых. По словам Ека-
терины, поначалу было 
страшновато: всё-таки це-
лая свинья. Но оказалось, 
с Кузьмой вполне можно 

договариваться. А уж как 
он умён! Правда, характер 
у него оказался если и не 
совсем свинский, то точ-
но не ангельский.

Кто в доме хозяин

Слегка привык н у в 
к обстановке, Кузьма 

«сказал»: «Я тут глав-
ный!» Первым делом 
вымуштровал двух ко-
шек. Теперь вход на кух-
ню — святое место еды — 
для них закрыт. И всем 
остальным тоже, кро-
ме Екатерины и её мужа. 
Даже когда из армии вер-
нулся сын Екатерины, 

Кузя и его с кухни вы-
толкал. Так и не пускает 
до сих пор. 

Оказался поросёнок к 
тому же весьма шкодлив. 

То обои сдерёт, то сжуёт 
обувь. Любит забрать-
ся на кровать и зарыться 
под одеяло. 

— Бывало, копает-ко-
пает простыню, прорвёт 
в ней дырку, голову про-
сунет и бегает, как в пон-
чо, — говорит Екатерина.

Оказался вором 
и взяточником

— А ещё Кузя оказал-
ся махровым взяточни-
ком, — смеётся хозяйка. 
— За кусок хлеба родину 
готов продать. Увидит на 
прогулке человека с едой 
— и давай клянчить. И 
ведь такую мордочку 
состроит, хитрец! Зато 
если заартачится, то по-
кажи ему вкусняшку — 
всё сделает. 

Не брезгует Кузьма 
и откровенным грабе-
жом. Как-то раз стащил 
из сумки пачку печенья 
и всю умял. В другой раз 
вытащил батон… 

— Он по квартире с ба-
тоном бегает, мы за ним… 
Потом решили: что отни-
мать, всё равно он всё «по-
надкусывал», — смеётся 
Екатерина.

К слову, Кузя — абсо-
лютный веган. Ест толь-
ко хлеб, фрукты, овощи, 

отруби, так что содержать 
его не накладно. Люби-
мое лакомство — бананы. 
А вот в апельсинах, как и 
всякая свинья, не разби-
рается.

На прогулку — 
в коляске

Не оправдывает Кузя и 
другую поговорку: «Сви-
нья грязь найдёт». Он 
очень чистоплотный по-
росёнок. Запаха от него 
нет совсем. Спокойно 
моется в ванне, все свои 
«дела» делает только на 
прогулке. 

— Гулять он ходит в 
шлейке, — рассказыва-
ет Екатерина. — Зимой 
одеваю в свитер или в 
курточку. Приходится 
шить на заказ. Ведь дет-
ская курточка у него на 
животе не сойдётся, а 
взрослая сзади будет во-
лочиться. А ещё он свин 
неторопливый, и мы, 
если идём в парк, что-
бы побыстрее добрать-
ся, везём его в коляске. 
Едет, как барин…

На изумление прохо-
жих Кузя всем своим ви-
дом отвечает: «Я поросё-
нок Кузя, меня везут в ко-
ляске. А чего добился ты?»

Алексей ТУМАНОВ

Поросёнок в бананах
Как ужиться с мини-пигом, рассказала жительница Северного Тушина

Вопреки 
поговорке, 

свиньи очень 
чистоплотны

Умные 
и хитрые
Пять советов 
от Московского 
мини-пиг-клуба:

1  Если не планируете 
становиться заводчиком, 
обязательно стерилизуйте 
животное: оно станет спо-
койнее, с ним будет проще 
ладить.

2  Пол в помещении, где 
живёт мини-пиг, не должен 
быть скользким: это может 
привести к травмам.

3  Ни в коем случае не тя-
ните мини-пига за ноги: у 
него слабые суставные 
сумки.

4  В юном возрасте в ра-
ционе вашего питомца 
обязательно должен при-
сутствовать нежирный тво-
рог: кальций — основа 
крепких костей.

5  Мини-пиги — животные 
с непростым характером, 
умные и хитрые, так что 
дрессировка обязательна.

Питомица руководителя сту-
дии «Мосфильм-КИНОлогия» 
Виктора Зуйкова из Строгина, ха-
ски Хася-Вьюга месяц назад ро-
дила восьмерых щенков — пять 
мальчиков и три девочки. Соба-
ка-артистка известна зрителю по 
фильмам «Шредер», «Прокурор-
ская проверка», «Дама с собач-
кой», «Потрошитель», телепере-
даче «Видели видео?».

 — Этих щенков мы, конечно, 
не планировали, — рассказыва-

ет Зуйков. — Их отец — беспо-
родный, но очень красивый пёс: 
у Хаси хороший вкус. Но появ-
ление потомства меня даже об-
радовало, ведь дворняги очень 
часто требуются для съёмок в 
кино, а найти в Москве их до-
вольно сложно. Теперь же у нас 
будет целая киностая.

К сожалению, условий для 
содержания такого количе-
ства собак у Виктора нет, и он 
пристраивает щенков в добрые 

руки. Лучше всего, если хозя-
ева будущих кинозвёзд (в их 
успехе кинолог даже не сомне-
вается) будут жить неподалёку 
— в Северо-Западном округе.

Зуйков предупреждает, что 
собаки вырастут не маленьки-
ми и внешне на хаски будут по-
ходить лишь отдалённо.

 — Но давно известно, что 
дворняги часто бывают здоровее 
и сообразительнее своих родо-
витых собратьев, — говорит он.

Зуйков планирует создать 
в округе клуб «КиноДружок», 
куда будут принимать толь-
ко беспородных собак. Там с 
ними будут заниматься кино-
логи и готовить к съёмкам в 
фильмах.

Если вы хотите взять щенка 
от Хаси-Вьюги и готовы вос-
питать из него артиста, звони-
те Виктору по тел. 8-916-675-
2859. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Будущие артисты ищут хозяев
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Подскажите, 
каким образом 
можно снять 

арест, наложенный 
на моё имущество? 

Игорь Юрьевич, 
ул. Героев Панфиловцев

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор».  

Если гражданин являет-
ся должником, то в отно-
шении его имущества су-
дебным приставом-испол-

нителем может быть нало-
жен арест. В случае если 
арест наложен неправо-
мерно, его можно обжало-
вать двумя способами: в по-
рядке подчинённости или в 
судебном порядке. Мож-
но попробовать подать хо-
датайство о снятии ареста 
лично приставу, однако та-
кое редко проходит, так 
как арест в основном сни-
мают после выплаты долга, 
если, конечно, арест не на-

ложен по ошибке. Если вы 
не должник по исполнитель-
ному производству, а при-

став арестовал ваше иму-
щество вместо имущества 
должника — это незаконно.

Как снять с имущества арест, наложенный судебным приставом?

Кузьма каждый день выводит Екатерину Мазову погулять

Знаменитая Хася-Вьюга и её щенки 
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День города 
о т п р а з д н у -
ют  в столи-
це 7 и 8 сентя-
бря — Москве 

исполняется 872 года. 
Центром торжества ста-
нет Тверская улица, где 
заработают четыре пло-
щадки, и ВДНХ, ведь 
главный выставочный 
комплекс страны отме-
чает в этом году большой 
юбилей. Свои окружные 
праздничные зоны зара-
ботают по всей столице. В 
СЗАО можно будет отме-
тить праздник в парках и 
на уютных дворовых пло-
щадках в каждом районе. 

В Митине споют 
«Градусы» 
и Орбакайте

В ландшафтном парке 
«Митино» празднование 
пройдёт на центральной 
площади, близ входа с Пе-
нягинской улицы. 

7 сентября здесь ждут 
гостей к 12.00. Откро-
ют праздник московские 
творческие коллективы и 
театры «Русская душа», 
«Апарте» и «На досках». 

— С шести вечера нач-
нётся большой празднич-
ный концерт. Первыми 
выступят солистка Боль-
шого театра Ксения Деж-
нева и заслуженный ар-
тист России Феликс Ца-
рикати, — рассказали в 
пресс-службе парка. — В 
19.00 на сцену выйдут мо-
лодёжные хедлайнеры — 
группа «Градусы», за ними 
— рэпер Кравц. Завершит 
вечер концерт Кристины 
Орбакайте и красочный 
фейерверк в 21.00. 

8 сентября праздник нач-
нётся в 15.00 с выступле-
ния местных музыкантов и 
танцоров. С 17.30 свои му-
зыкальные подарки жите-
лям округа представят из-
вестные артисты эстрады: 

Катя Лель, группа «Пиц-
ца», Миша Маврин и Вла-
димир Пресняков. 

В Северном 
Тушине выступят 
росгвардейцы

Парк «Северное Туши-
но» 7 и 8 сентября превра-
тится в арт-пространство. 
Первый день посвятят 
творчеству москвичей, 
второй — народным тра-
дициям.

На главной площади 
парка 7 сентября с 13.00 
будут идти мастер-клас-
сы по настольному тен-
нису, детскому футболу, 
стретчингу для детей и 
дыхательной гимнасти-
ке цигун для взрослых. 

На сцену выйдет хор сту-
дии Академического ан-
самбля песни и пляски 
войск национа льной 
гвардии РФ, детский Ан-
самбль песни и танца им. 
С.О.Дунаевского, театр 
«Занавес» и другие кол-
лективы.

— В 18.00 начнётся боль-
шой концерт «С любо-
вью о Москве!». Для го-
стей выступят оркестр 
«Эхо улиц», певец Павел 
Яшков, участник шоу «Го-
лос» Артур Кириллов и за-
жигательная кавер-груп-

па Chrome, — сообщили в 
пресс-службе парка. — В 
девять вечера над парком 
прогремит салют. 

8 сентября концерт нач-
нётся в 15.00, в нём при-
мут участие преимуще-
ственно народные кол-
лективы и современные 
фолк-группы. 

Праздник придёт 
во дворы

Интересно отпраздно-
вать день рождения сто-
лицы можно будет в ка-

ждом районе округа. На-
пример, 6 сентября в дет-
ском спортивном клубе 
«Ермакъ» на Турист-
ской улице пройдут тур-
ниры по кикбоксингу и 
комбинированному бою 
среди спортклубов, ко-
манд школ и детских до-
мов. А 7 сентября в 12.00 
на спортплощадке парка 
«Северное Тушино» се-
мейные, детские и моло-
дёжные команды могут 
принять участие в «Ве-
сёлых стартах» и в воен-
но-исторической викто-
рине.

Также 7 сентября гу-
лянья, концерты и под-
вижные игры для всей 
семьи пройдут в скверах 
и на бульварах. Напри-
мер, в Строгинской пой-
ме (напротив дома 33 на 
улице Исаковского) бу-
дут выступать районные 
творческие коллективы 
и профессиональные ар-
тисты, состоятся турниры 
по арм рестлингу, шахма-
там и шашкам, а для детей 
откроется игровой горо-
док. На бульваре Генерала 
Карбышева возле ротон-
ды и в сквере на ул. Мар-
шала Бирюзова, 32, го-
стей встретят ростовые 
куклы, здесь можно будет 
послушать концерт и поу-
частвовать в мастер-клас-
сах. 

Ксения ФИРСОВА

Полная программа Дня города 
на сайте moscowseasons.com

досуг

В Щукине 
бесплатно покажут 
кино

Кинотеатр «Юность» 
приглашает 11 сентября 
в 19.00 на показ и обсуж-
дение советского филь-
ма «Исполняющий обязан-
ности» о судьбе молодого 
архитектора. Представит 
ленту литератор и критик 
Игорь Гулин. Вход бесплат-
ный по регистрации на сай-
те  mos-kino.ru.

 Кинотеатр «Юность»: 
ул. Маршала Рыбалко, 1/4. 

В Южном Тушине 
началась «лунная» 
выставка

До 15 сентября в выста-
вочном зале «Тушино» можно 
посмотреть выставку «Земля 
— Луна: маршрут построен!». 
Она приурочена к 60-летию 
запуска советского летатель-
ного аппарата, который пер-
вым в мире достиг поверх-
ности Луны. В экспозицию 
вошли картины профессио-
нальных художников, а так-
же  краеведческие матери-
алы из фондов Ассоциации 
музеев космонавтики Рос-
сии. Полный билет — 100 ру-
блей, льготный — 50 рублей.

 Выставочный зал «Туши-
но»: бул. Яна Райниса, 19, 
корп. 1.

В Куркине ждут 
юннатов

Мосприрода приглашает 
ребят старше пяти лет на бес-
платные занятия в клуб «Зе-
лёная планета». По вторни-
кам здесь действует кружок 
«Юные натуралисты». В сре-
ду проходят занятия «Мир во-
круг нас» с творческими за-
даниями и играми. А по чет-
вергам работают природные 
мастерские для создания 
экологичных поделок.  Запись 
по тел. (499) 557-0348.

 Клуб «Зелёная планета»: 
ул. Родионовская, 2.

Ксения ФИРСОВА

афишаМного музыки 
и фейерверки

На всех площадках будет 
много увлекательных 

мастер-классов

Где в СЗАО отметить День города
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ: 

 
(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  
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все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru

Так праздновали 
День города в прошлом году 
в Строгинской пойме
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сканворд

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

По горизонтали: Коробоч-
ка. Боб. Топтыгин. Матрас. Ле-
кало. Пособник. Непал. Стру-
на. Аксис. Гам. Облава. Жако. 
Сити. Арап. Канун. Литавра.

По вертикали: Меланхолик. 
Капеллан. Лавсан. Остолоп. 
Каир. Тал. Миссисипи. Астра. 
Отс. Тибр. Бугор. Нуга. Акинак. 
Бонус. Каморка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

В Куркине 
опрокинулся 
«Фольксваген»

24 августа около 4 часов 
утра водитель автомобиля 
«Фольксваген Поло», при-
надлежащего каршеринго-
вой компании, ехал по Лан-
дышевой улице со стороны 
Куркинского шоссе. Напро-
тив дома 14 он начал тормо-
зить, не справился с управ-
лением, и автомобиль опро-
кинулся. Скорая помощь от-
везла водителя в больницу 
с травмой головы и множе-
ственными ушибами.

Не пропустил автобус 
на Пятницком шоссе

26 августа в одиннад-
цатом часу утра водитель 
«Ауди А6» ехал по дублёру 
Пятницкого шоссе. На пе-
рекрёстке с Дубравной ули-
цей он не выполнил требо-
вание знака «Уступите доро-

гу» и не пропустил автобус 
267-го маршрута, шедший со 
стороны Пятницкого шоссе. 
Произошло столкновение, 
при котором пассажирка 
«Ауди» получила ушиб за-
тылка. Женщину доставили 
в больницу. Пассажиры ав-
тобуса не пострадали.

Наехал на ребёнка 
в Митине

27 августа около 11 часов 
утра в Ангеловом переулке 
водитель «Ауди Q8» двигал-
ся по дворовому проезду у 
дома 2. Выезжая со двора на 
проезжую часть, он не про-
пустил десятилетнего школь-
ника, ехавшего на самокате 
по тротуару, который гулял 
один, без взрослых. При на-
езде ребёнок получил ушиб 
голени и царапины. Постра-
давшего доставили в дет-
скую больницу.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по СЗАО
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Римский воин Христо-
фор, замученный за веру в 
III веке, имел особую внеш-
ность: впервые увидев его, 
некоторые кричали от ужа-
са. На древних иконах его 
изображали с головой соба-
ки или с лицом, как у лоша-
ди. Почему?

Есть греческое преда-
ние: от рождения мальчик 
был удивительно красив и, 
повзрослев, понял, что с та-
кой внешностью сохранить 
целомудрие не удастся. Что-
бы избежать греха, он стал 
молиться: «Боже, изуродуй 
моё лицо!» И Господь сделал 
так, что даже римский импе-
ратор при виде своего вои-
на свалился с трона и поте-
рял сознание. А потом при-
казал Христофору отречься 
от Христа. Воин не послу-
шался. Его долго мучили, а 
потом казнили.

Христофора почитали как 
святого и католики, и право-
славные. Его образ традици-
онно писали с «пёсьей гла-
вой», это никого не смуща-
ло. Но в эпоху Просвещения 
возникли сомнения. Выясни-
лось, что кинокефалов, то 
есть людей с головой соба-
ки, в природе не существу-
ет. Философы-гуманисты 
называли средневековые 
представления плодом фан-
тазии. Церковному началь-
ству предстояло решить, как 
быть с обликом святого.

Появилась ещё одна вер-
сия: якобы Христофор в юно-
сти отличался особой свире-
постью. То есть был словно 
зверь, что и нашло отраже-
ние в иконографии. А уверо-
вав в Христа, преобразился. 
Но тогда возникал другой 
вопрос: почему же на ико-
нах святой таков, каким был 
ещё до крещения?

В итоге Христофора ста-
ли изображать с обычным 
человеческим лицом. По-
началу это вызвало недо-
вольство верующих. Прихо-
жанам не хотелось менять 
привычный образ. История 
о прекрасном юноше, не 
пожалевшем своей красо-
ты ради сохранения цело-
мудрия, очень нравилась. 
Без своего уродства муче-
ник Христофор не вызывал 
прежних эмоций.

Поэтому категорического 
запрета на «пёсью главу» в 
Русской церкви не было. Но 
с середины XVIII века образ 
Христофора менялся. В хра-
мах при ремонте замазыва-
ли фрески с лицом животно-
го и поверх писали героиче-
ский лик. Старые иконы пе-
реносили подальше, туда, 
где хранили облачения. Де-
лалось это постепенно и не 
повлияло на почитание муче-
ника. До сих пор Христофору 
молятся о помощи в трудных 
ситуациях, когда нужно про-
явить мужество и силу духа.

с Богом!

Рубрику ведёт 
Михаил УСТЮГОВ

Какое лицо было 
у святого Христофора

Сидят мужик и кот.
— Эх, — говорит мужик, — 

жена моя вчера тройню родила.
— Не переживай, — отвеча-

ет кот, — раздашь.

— Софочка таки недаром 
окончила курсы кройки и ши-
тья! Вы бы послушали, как она 
кроет, когда отшивает!

Чтобы поймать десантника, 
нужно думать, как фонтан.

— Что у нас сегодня на ужин?
— Картошка в мундире.
— Но ведь сегодня праздник.
— Тогда в парадном!

Немец, самодовольно:
— Я фечером, перед сном, 

выпифаю три банки пиффа!
Русский, хватаясь за голову:
— Ой, ё-моё! Это ж 9 литров!

В городе поставили памят-
ник вандалам. Вандалы в за-
мешательстве.

— Так, сынок, шажок, ещё 
шажок… Люся, неси быстрее 
камеру: сын с выпускного вер-
нулся!

— Мама, я посуду помыла, 
уроки сделала, школу и уни-
вер окончила, замуж вышла, 
детей родила, можно я пойду 
погуляю?

анекдоты

фотоконкурс «своими руками»

Святой воин Христофор. 
Икона XVII века. 
Византийский музей

Галина Владимировна из Строгина работает учителем-логопедом. 
Однажды она случайно побывала на мастер-классе по изготовлению 
брошей из бисера и с тех пор увлеклась этим занятием. 
«Желаю всем читателям в любом возрасте пробовать что-то новое, 
ведь это так интересно!» — написала она в нашу газету.

Продолжается наш фотоконкурс для тех, кто гордится сделанным 
своими руками. 

Присылайте нам ваши фото. Кратко расскажите о себе, о районе и 
о своём увлечении. В конце года мы подведём итоги и наградим са-
мых-самых… Напоминаем, что снимки должны иметь объём не менее 
500 Кб. 

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

В Хорошёво-Мнёвниках 
открылась выставка, 
посвящённая святителю Луке

Выставка, посвящён-
ная святителю Луке, 
открылась в городской 
клинической больнице 
№67 им. Л.А.Ворохобо-
ва на улице Саляма Ади-
ля. На её открытии при-
сутствовали настоятель 
храма Троицы Живона-
чальной в Хорошёве ми-
трополит Вологодский 
и Кирилловский Игна-
тий.

Валентин Феликсович 
Войно-Ясенецкий (1877-
1961) — российский и со-
ветский хирург, позже — 
епископ и архи епископ 
Русской православной 
церкви. На выставке 
представлены его фо-
тографии в окружении 
родственников, прихо-
жан, пациентов и кол-
лег, его рисунки, руко-
писи и книги. 

— Такая выставка 
впервые проводится в 
стенах действующего 
медицинского учрежде-
ния, — сказал главный 
врач клинической боль-
ницы №67 им. Л.А.Воро-
хобова Андрей Шкода. — 
Но самое главное — лич-

ность святого Луки. Он 
был врачом, богословом, 
художником. 

Самым важным для 
всех верующих стало 
появление иконы свя-
тителя Луки Крымско-
го с частицей мощей 
святого. Она была пода-
рена больнице Патриар-
хом Московским и всея 
Руси Кириллом.

— Людям, которые 
здесь трудятся и лечат-
ся, мы стараемся помочь 
не только физически, 
но и духовно. Ведь во 
многом именно от это-
го зависит выздоровле-
ние больного, — сказал 

митрополит Игнатий. 
Он отметил, что на 

территории больницы 
планируется построить 
часовню в честь святите-
ля Луки. А уже до конца 
сентября здесь состоит-
ся закладка аллеи в честь 
святителя Луки.

Артур 
ГУТМАНОВИЧ

Выставка продлится до 30 
сентября. Посетить её можно 
бесплатно с понедельника 
по пятницу с 11.00 до 15.00 
по предварительной записи 
по тел. (495) 530-3212.
ГКБ №67: ул. Саляма Адиля, 
2/44. Выставка находится 
в корп. А, 1-й этаж
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Брошки из бисера: 
красиво 
и увлекательно

На экспозиции представлены 
и рисунки Валентина 
Войно-Ясенецкого
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